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Poursuite de la rencontre du président de la République avec 
les chefs de partis politiques représentatifs aux Assemblées élues

Le président de La répubLique :

S’appuyer sur les jeunes
Compétences pour une Algérie scientifiquement et économiquement prospère

La rencontre du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

avec les présidents des partis 
politiques représentés aux 
Assemblées nationales et 
locales élues se poursuivent, 
mardi après-midi, au Centre 

international de conférences 
(CIC) Abdelatif-Rahal (Alger).
La rencontre se poursuit par 
l’audition, par le président de la 
République, des interventions 
des présidents des partis 
politiques.
Plusieurs questions nationales, 

régionales et internationales 
d’actualité sont débattues lors de 
cette rencontre dans le cadre d’un 
dialogue franc et constructif.
Cette réunion qui se tient 
en présence du Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
et du directeur de Cabinet à la 

Présidence de la République, M. 
Boualem Boualem, intervient 
conformément aux engagements 
du président de la République à 
instaurer la tradition du dialogue 
et de la concertation avec la 
classe politique en consécration 
de la démocratie participative.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a affirmé qu’il 
comptait s’appuyer sur les 
compétences scientifiques et 
les potentialités des jeunes 
que recèle l’Université 
algérienne, pour assurer 
l’amorce véritable d’une 
Algérie scientifiquement et 
économiquement prospère.
Lors de la visite effectuée 
dimanche, au Pôle scientifique 
et technologique “Abdelhafid 
Ihaddadène” dans la nouvelle 
ville de Sidi Abdellah, le 
président de la République 
a indiqué, dans un échange 
avec les étudiants, diffusé 
lundi soir par la Télévision 
algérienne au cours d’une 
émission spéciale, que 
l’Algérie s’appuiera sur 
cet important édifice 
universitaire pour assurer 
“la véritable amorce d’une 
Algérie prospère sur les plans 
économique et scientifique et 
dans le domaine de la défense 
nationale”.
Il a ajouté que ce Pôle 
universitaire “permettait à 
l’Algérie de se positionner à 
la place qui lui sied et mettre 
ainsi fin aux convoitises, 
grâce à la génération 
actuelle d’étudiants dont le 
patriotisme rappelle celui 
de leurs prédécesseurs qui 
ont rallié la Révolution pour 
libérer le pays”.
Il a mis en garde, à ce 
propos, contre “les dangers” 
qui guettent l’Algérie et 
qui imposent de s’armer, 
a-t-il dit, “de savoir et de 

technologies et de procéder 
à la généralisation de la 
numérisation”.
Dans une allocution 
prononcée à l’occasion 
de la Journée nationale de 
l’étudiant, le président de 
la République a assuré que 
“l’Algérie amorcera un 
nouveau départ grâce aux 
jeunes nationalistes qui 
hisseront la Nation aux plus 
hauts rangs”, ajoutant que 
l’Etat avec ses institutions 
“seront à leur service”.
Le président de la République 
a salué, à cette occasion, les 
“pas importants franchis par 
l’Algérie dans le domaine de 
l’enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique, 
qui lui ont permis de se 
classer aux premiers rangs en 
Afrique, dans le monde arabe 
et au Maghreb”.
Après avoir écouté les 
interventions et les 
préoccupations des étudiants, 
le président de la République 
a souligné que le soutien 
financier nécessaire sera 
assuré pour accompagner les 
projets innovants des jeunes 
compétences.

Dans le même sillage, le 
président de la République 
a mis en avant l’importance 
des efforts consentis pour 
la généralisation de la 
numérisation, qu’il a qualifiée 
de base pour développer tous 
les secteurs et construire une 
économie nationale forte, 
et ce grâce aux données 
“précises et réelles qu’elle 
fournit et qui contribuent 
à tracer les perspectives de 
développement”, estimant 
que “l’Algérie est sur la 
bonne voie” dans ce domaine.
Il a prévu, à cet égard, que 
“2027 sera une année décisive 
pour l’avenir du pays”. “Nous 
passerons à une autre Algérie, 
où rien ne sera impossible”, 
a-t-il dit.
Il a précisé que les autorités 
préparent actuellement 
“l’Algérie de demain”, 
soulignant l’importance 
de “tracer de nouvelles 
perspectives à travers une 
révision globale de tous les 
secteurs, dont le secteur de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique”.
Il a assuré que toute décision 
concernant les jeunes et les 

étudiants, ne sera pas mise 
œuvre sans leur approbation 
à travers le Conseil supérieur 
de la jeunesse.
Le président de la République a 
appelé les jeunes compétences 
à rester dans leur pays pour 
servir leur patrie, s’engageant 
à fournir tous les moyens 
garantissant la valorisation 
et la concrétisation de leurs 
projets innovants au profit de 
leur pays.
Il a instruit, dans ce cadre, le 
ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, d’examiner 
la possibilité d’introduire 
de nouveaux avantages à 
certaines filières scientifiques 
auxquels l’Etat accorde la 
priorité actuellement.
Ecoutant certaines 
propositions soumises par 
des étudiants, le président 
de la République a indiqué 
que pour les œuvres 
universitaires, “l’Etat 
continuera d’accompagner 
les étudiants et de fournir 
ces services jusqu’à trouver 
d’autres solutions pour une 
meilleure prise en charge dans 
ce domaine, avec possibilité 
d’associer le secteur privé.
Il a rappelé que l’Algérie veille 
à prendre en charge toutes 
les œuvres universitaires au 
profit des étudiants.
La jeunesse algérienne est 
politiquement mûre et l’on 
attend d’elle une participation 
massive aux prochaines 
échéances électorales       
Répondant aux questions 
des étudiants, le président 
de la République a salué 

“la maturité politique des 
jeunes algériens, conscients 
de la complexité du contexte 
international actuel marqué 
par des menaces qui guettent 
le pays et qui requièrent une 
mobilisation continue et une 
plus grande implication dans 
la vie politique de leur part”.
Le président de la République 
a exprimé l’espoir de voir les 
jeunes participer massivement 
aux prochaines échéances 
électorales.
Il a rappelé les différentes 
dispositions et mesures 
incitatives prises pour 
associer les jeunes à la vie 
politique et à la prise de 
décision, les plus importantes 
étant la facilitation de 
l’accès aux postes de 
responsabilité et l’ouverture 
du champs politique et son 
assainissement de l’argent 
sale.
Il a en outre salué la prise 
de conscience des jeunes 
algériens face aux tentatives 
visant à les entrainer vers 
l’égarement, réaffirmant que 
“l’Algérie est visée car elle est 
souveraine dans ses décisions 
et elle dérange les autres” 
car elle est un “modèle de 
réussite” dans la région.
Il a, enfin, souligné que les 
tentatives de déstabilisation 
du pays ont été déjouées 
par l’instauration d’une 
démocratie véritable avec des 
fondements constitutionnels 
et des priorités, à leur tête 
“l’amélioration du niveau de 
vie du citoyen, l’augmentation 
de son pouvoir d’achat et la 
préservation de sa dignité”.
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reLatiOns aLGerO-FranÇaises :
La visite du Président Tebboune permettra à la France 

de reconnaître son passé colonial, affirme Benjamin Strora

Crimes coloniaux en algérie :
De Villepin souligne la nécessité des excuses de la France

La commission mixte des 
historiens algériens et 
français se réunit à Alger 

du 20 au 24 mai. Benjamin Stora, 
président de cette commission 
côté français, précise que les 
discussions de cette cinquième 
réunion porteront principalement 
sur la conquête coloniale du 19e 
siècle. L’objectif de ce travail est 
de “réconcilier les mémoires” et 
de “regarder vers l’avenir”.
Benjamin Stora, interviewé sur les 
ondes de la radio nationale hier, 
a répondu à une question sur la 
prochaine visite de Abdelmadjid 
Tebboune en France. Il a déclaré 
qu’il s’agissait d’«une nouvelle 
occasion pour la France de 
reconnaître son passé colonial» 
ainsi que les «massacres» 
commis durant cette période. 
Il a souligné l’importance de 
regarder vers l’avenir.
Stora a insisté sur la nécessité 
d’engager des efforts, 
particulièrement du côté 
français, pour atteindre une 
réconciliation mémorielle. Il 
qualifie cette étape d’essentielle 
pour établir des relations stables 
et saines entre les deux pays. 
Selon lui, l’Algérie, en tant 
que grand pays, offre un terrain 
propice à l’essor de partenariats 
significatifs et représente un 
acteur incontournable à l’échelle 
africaine.
Sur les aspects techniques, 
Benjamin Stora a expliqué que 
les deux parties s’attelleront 
à établir une chronologie 
précise des massacres, des 
déplacements de populations et 
des dépossessions foncières. Ces 
événements ont laissé place à 

une colonisation de peuplement, 
entraînant une déstructuration de 
la société algérienne.
Stora insiste sur l’impératif 
de se pencher sur les origines 
de la colonisation. « Si l’on 
ne se confronte pas à l’origine 
de la conquête coloniale, nous 
serons incapables de saisir les 
événements ayant marqué la fin 
de cette période coloniale. » Il 
souligne la nécessité d’identifier 
les personnages historiques 
importants, d’élaborer des 
biographies, de localiser les 
lieux des grandes batailles et des 
massacres. Il insiste aussi sur 

l’importance de faire l’inventaire 
des archives autour de toutes ces 
questions.

La question des archives 
à l’ordre du jour

L’historien a détaillé qu’environ 
deux millions de documents 
d’archives relatifs à cette 
période ont été numérisés en 
France. Les discussions portent 
principalement sur la restitution 
des archives authentiques, 
notamment celles liées à l’émir 
Abdelkader. Cela inclut ses biens 
personnels tels que ses épées, son 
burnous, ses écrits religieux et 
son exemplaire du Coran.

Benjamin Stora a exprimé son 
avis d’historien, soulignant 
que c’est au président français 
de trancher cette question. 
Concernant la restitution des 
documents originaux, Stora a 
expliqué que cette démarche 
nécessite l’adoption d’une loi en 
France. « Je sais qu’une loi est en 
cours de préparation, concernant 
un ensemble de documents et 
d’objets. Cette loi ne se limitera 
pas à l’Algérie, mais concernera 
également d’autres pays 
africains. »
Il ajoute qu’« en attendant 
l’adoption de cette loi, je 

suggère que des gestes soient 
accomplis, notamment en 
ce qui concerne la figure de 
l’émir Abdelkader ». Stora a 
aussi demandé la restitution de 
divers traités, tels que celui de 
la Tafna et le traité Desmichels, 
ainsi que la bibliothèque de 
l’émir Abdelkader, qui comptait 
environ 3000 volumes.

L’approche Stora pour
la reconnaissance

En revenant sur les 
recommandations de son 
rapport de 167 pages remis au 
président Emmanuel Macron, 
Stora a évoqué un travail visant 
des objectifs clairs et tangibles. 
Il a notamment mentionné la 
reconnaissance des assassinats de 
Maurice Audin et de Boumendjel. 
« J’ai formulé des demandes 
très concrètes. Je ne me suis pas 
contenté de généralités », a-t-il 
déclaré.
Il a aussi posé des questions 
sur les circonstances entourant 
l’assassinat de Larbi Ben M’hidi 
et sur le nombre de personnes 
disparues. Stora insiste sur la 
nécessité d’un travail rigoureux 
pour avancer vers une véritable 
réconciliation entre la France et 
l’Algérie.
La commission mixte des 
historiens algériens et français 
continue de travailler pour 
une meilleure compréhension 
mutuelle et une réconciliation 
des mémoires. Les discussions 
à Alger marquent une étape 
importante dans ce processus 
complexe mais essentiel pour les 
relations futures entre les deux 
nations.

L’ancien Premier ministre 
français, Dominique 
De Villepin, a souligné 

hier l’importance de l’Algérie en 
tant que membre non permanent 
du Conseil de sécurité de l’ONU.
Lors d’une conférence à la Faculté 
des sciences de l’information 
et de la communication 
de l’Université d’Alger 3, 
Dominique De Villepin a 
abordé les conflits mondiaux. Il 
a dénoncé le génocide perpétré 
par Israël à Gaza et Rafah. De 
Villepin a évoqué la légitimité de 
la revendication palestinienne, 
déplorant les violences subies 
par ce peuple.
De Villepin a salué la position 
franche de l’Algérie au Conseil 
de sécurité de l’ONU. Il a critiqué 
la destruction actuelle et a insisté 
sur le caractère mémoriel de ces 
conflits. Selon lui, les campus 

américains représentent une 
nouvelle donne. Il a exprimé 
sa satisfaction de voir de 
nombreux pays reconnaître l’État 
palestinien.
Dominique De Villepin a 
réfléchi sur l’avenir post-conflit 
du territoire palestinien. Il a 
souligné l’importance de savoir 
comment ce territoire sera géré, 
Israël cherchant à en garder 
le contrôle. Il a insisté sur la 
nécessité de penser au futur au-
delà des armes.
L’ex-premier Ministre français 
a également mis en avant le rôle 
crucial que l’Afrique doit jouer 
face à la montée de nouveaux 
blocs mondiaux. Il a plaidé pour 
une plus grande coopération 
entre les pays africains. Lever 
les barrières, mutualiser les 
infrastructures et élargir les bases 
des échanges seront bénéfiques 

pour le continent.
Crimes coloniaux en Algérie : 

La nécessité des excuses
De Villepin a abordé le dossier 
mémoriel entre l’Algérie et 
la France, insistant aussi sur 
l’importance des excuses pour 
les crimes commis pendant 132 
ans de colonisation. Il a partagé 
une expérience personnelle, 
rappelant une conférence suivie à 
l’âge de 9 ans, où il avait compris 
l’importance de ce geste.
Il a affirmé que ce n’est pas au 
président de la République seul 
de présenter ces excuses, mais 
à l’ensemble de la nation. De 
Villepin a souligné la nécessité 
de transformer cette histoire en 
un passé commun pour avancer 
ensemble.
Il a évoqué la reconnaissance 
par la France des crimes contre 
Maurice Audin et l’avocat Ali 

Boumendjel. De Villepin a 
rappelé les efforts du président 
Emmanuel Macron pour 
reconnaître certaines situations, 
insistant sur l’importance de 
reconnaître les crimes coloniaux.

Relations Algérie-France : 
Une vision partagée

De Villepin a conclu en affirmant 
que l’Algérie et la France 
doivent tempérer les excès et 
favoriser le dialogue politique. 
Il a insisté sur l’émergence 
d’une vision partagée basée sur 
le multilatéralisme. Les deux 
pays doivent accepter leur passé 
complexe et travailler ensemble 
pour un avenir meilleur.
Cette conférence, organisée par 

le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, a rassemblé de 
nombreuses personnalités 
politiques et scientifiques. Parmi 
les participants, le ministre 
de l’Enseignement supérieur 
Kamel Baddari, des conseillers 
à la présidence, des présidents 
de commissions parlementaires, 
des directeurs d’universités, 
des juristes, des magistrats, des 
étudiants, et les ambassadeurs de 
France et d’Algérie.
En conclusion, Dominique De 
Villepin a offert une analyse 
profonde des défis mondiaux 
actuels, en mettant en lumière les 
rôles respectifs de l’Algérie et de 
la France. Sa conférence a été un 
appel à une coopération renforcée 
et à une reconnaissance des 
erreurs passées pour construire 
un futur harmonieux.
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HadJ 2024:

Le président de la République appelle les hadjis 
à être les meilleurs ambassadeurs de l’Algérie

Zahana s’enquiert des préparatifs du transport 
des hadjis vers les Lieux Saints

Arrivée du premier groupe de Hadjis Algériens aux Lieux Saints

MédicaMents: 

Installation de la nouvelle composition 
du Comité des experts cliniciens

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a appelé les hadjis algériens à 
être les meilleurs ambassadeurs 

de leur pays à l’occasion du 
départ, lundi, du premier groupe 
de pèlerins vers les Lieux Saints 
de l’islam.
“Demain, si Dieu le veut, 

aura lieu le premier vol de 
nos pèlerins. Je prie Dieu le 
Tout Puissant de faciliter le 
voyage, que votre Hadj soit 
accepté. Soyez les meilleurs 

ambassadeurs de votre pays 
et bon retour à tous sains et 
saufs”, a écrit le Président de 
la République sur son compte 
officiel dans les réseaux sociaux.

Le ministre des Transports, 
Mohamed El Habib 
Zahana a inspecté, 

dimanche à Alger, plusieurs 
structures de la Compagnie 
aérienne nationale “Air Algérie” 
pour s’enquérir des préparatifs 
du transport des pèlerins vers les 
Lieux Saints à partir de lundi, 
indique le ministère dans un 
communiqué.
Le ministre a entamé sa visite, 
effectuée en présence du 
président directeur général 
d’Air Algérie, depuis le centre 
de billetterie (CCH) à Kouba, où 
il a inspecté plusieurs structures, 
dont les guichets d’orientation 
et de contrôle, ainsi que les 

bureaux de réservation.
Il a également assisté à une 
simulation expérimentale d’un 
vol d’Air Algérie, de l’Aéroport 
Houari Boumediene à 

l’Aéroport de Djeddah en Arabie 
Saoudite, “afin de suivre de près 
et d’évaluer minutieusement 
le niveau de préparation, et de 
s’assurer que nos pèlerins se 

rendent aux Lieux Saints dans 
les meilleures conditions”, 
ajoute le communiqué.
Il s’est également enquis 
des préparatifs relatifs à la 
prise en charge des pèlerins 
depuis leur accueil et aux 
procédures administratives au 
niveau des guichets, jusqu’à 
l’embarquement des pèlerins 
et de leurs bagages à bord 
de l’avion, en passant par 
le décollage et le vol depuis 
l’Algérie jusqu’aux Lieux saints.
Dans le même sillage, le 
ministre s’est rendu au Centre de 
Contrôle des Opérations (CCO) 
de l’Aéroport International 
Houari-Boumediene, où il a pris 

connaissance du programme 
des différents vols et de leur 
programmation, soulignant 
lors de sa réunion avec les 
responsables du centre, 
l’impératif de respecter les 
horaires des vols programmés et 
d’éviter tout retard.
Le ministre a également 
examiné, ajoute la même 
source, l’état d’avancement des 
travaux du projet du nouveau 
siège du centre de CATERING 
d’Air Algérie et a donné des 
instructions pour accélérer 
l’achèvement des travaux afin de 
le livrer dans les délais impartis.
A l’issue de sa visite, le ministre 
a inspecté le Centre PVD.

Le premier groupe de 
Hadjis algériens est 
arrivé lundi soir à 

Médine (Arabie Saoudite) pour 
accomplir les rites du Hadj pour 
cette année 2024.
Les Hadjis Algériens aux Lieux 
Saints ont été accueillis par 
le Consul général d’Algérie à 
Djeddah et des membres de la 
mission algérienne du Hadj à 
Médine.            
A leur arrivée à l’aéroport de 
Médine, des hadjis Algériens 
ont exprimé leur satisfaction 
quant aux conditions de 

déroulement de leur voyage 
vers les Lieux Saints grâce aux 
différents intervenants, ainsi 
que les importants moyens mis 
en place par l’Etat algérien pour 
la réussite du Hadj 2024.
Une cérémonie a été organisée 
en l’honneur des Hadjis 
algériens à leur arrivée à leur 
hôtels respectifs à Médine.
Ce premier groupe de Hadjis 
Algériens, qui compte 
quelque 70 pèlerins, ainsi que 
160 membres de la mission 
nationale du hadj, a été salué 
à son départ d’Alger par le 

ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, le 
ministre des Affaires religieuses 

et des Wakfs, Youcef Belmehdi, 
le ministre de la Communication, 
Mohamed Laagab, et le ministre 
des Transports, Mohamed El-
Habib Zahana.
L’opération de transport de 
Hadjis algériens vers les Lieux 
Saints se poursuivra par ailleurs 
à travers 12 aéroports nationaux 
avec 146 vols dont 88 seront 
assurés par le pavillon national 
‘’Air Algérie’’, 43 vols par la 
compagnie aérienne saoudienne 
et 15 vols par ‘’Flynas’’, 
une filiale de la compagnie 
saoudienne.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, M. Ali 

Aoun, a présidé, mardi à Alger, 
l’installation de la nouvelle 
composition du Comité des 
experts cliniciens et de sa 
présidente.
Lors de la cérémonie d’installation 
de ce Comité relevant de 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP), M. 
Aoun a mis en avant son rôle 
central dans l’enregistrement et 
l’homologation des différents 
produits pharmaceutiques et 
dispositifs médicaux, ainsi 

que dans l’émission d’avis 
sur l’intérêt thérapeutique, 
l’efficacité et l’innocuité des 
médicaments.
Dans ce cadre, le ministre a 
exhorté les membres du Comité 
à “redoubler d’efforts pour 
contribuer à la réalisation de nos 
objectifs : renforcer la production 
locale de médicaments et réduire 
les importations”.
Tout en saluant le travail accompli 
par l’équipe sortante, le ministre 
a rappelé que les activités du 
Comité entre 2021 et 2024 avait 
permis de remplacer l’insuline 
importée par l’insuline produite 

localement et de faciliter l’accès 
aux produits biothérapeutiques, 
aux anticancéreux et à l’hormone 
de croissance.
De son côté, la présidente du 
Comité, Nadia Oumnia, a souligné 
l’importance des missions 
dévolues à cette instance pour la 
santé des citoyens, faisant part de 
son “engagement à travailler sans 
relâche en toute transparence 
pour assurer des médicaments 
et des dispositifs médicaux 
aux normes et contribuer ainsi 
à la préservation de la santé 
publique”.
Le Comité des experts cliniciens, 

qui est une des structures de 
l’ANPP, compte une quarantaine 
d’experts représentant plus 
d’une trentaine de spécialités 
médicales et chirurgicales, selon 
les précisions données lors de la 
cérémonie d’installation.
Le Comité émet un avis sur 
l’intérêt thérapeutique, l’efficacité 
et l’innocuité de tout produit 
pharmaceutique et la performance 
de tout dispositif médical à usage 
de la médecine humaine, dans 
le cadre de la procédure de pré-
soumission d’enregistrement 
des produits pharmaceutiques et 
d’homologation des dispositifs 

médicaux.
Cette structure supervise 
également les autorisations 
temporaires d’utilisation des 
médicaments non enregistrés, le 
renouvellement et la modification 
des décisions d’enregistrement, 
le retrait temporaire ou définitif 
de la décision d’enregistrement 
des produits pharmaceutiques ou 
de la décision d’homologation du 
dispositif médical, ainsi que toute 
mesure visant à préserver la santé 
publique, notamment les mesures 
de surveillance du marché ou 
visant à favoriser le bon usage 
desdits produits.
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usine Fiat à Oran :
Lancement prochain d’une 2ème ligne pour augmenter 

la production

L’Algérie va construire 6 usines de dessalement à énergie 
solaire d’ici 2025

Le wali d’Oran, Saïd 
Sayoud, a annoncé lundi 
l’ouverture de la deuxième 

ligne automatique de l’usine Fiat 
à Oran fin juin. Cette nouvelle 
ligne permettra d’augmenter 
significativement la capacité de 
production de l’usine.
Saïd Sayoud, en présidant une 
session de l’APW, a expliqué que 
cette deuxième ligne permettra 
de produire jusqu’à 60 000 
voitures par an. Située dans la 
zone industrielle de Tafraoui, 
l’usine Fiat réalise actuellement 
d’autres investissements. 
Ces investissements visent à 
augmenter progressivement la 
production dans les années à 
venir.
Le wali a également passé en 

revue les projets récents dont 
bénéficie la wilaya d’Oran. Parmi 
eux, l’usine de dessalement d’eau 
de mer de Cap Blanc, prévue pour 
la fin de l’année. Un autre projet 
majeur est l’évitement reliant le 
port d’Oran à l’autoroute Est-
Ouest, qui sera opérationnel fin 

juin.
Saïd Sayoud a souligné la 
réception de cinq nouveaux 
hôpitaux dans la wilaya d’Oran. 
Ces établissements se trouvent à 
Gdyel, Nedjma (Sidi Chahmi), 
Oued Tlelat et El-Kerma. Un 
hôpital des grands brûlés a 

également été inauguré. Ces 
infrastructures renforcent les 
capacités médicales de la région.
Investissements continus pour 

un développement durable 
à Oran

La wilaya d’Oran ne cesse 
de se développer grâce à des 
investissements stratégiques. 
L’ouverture de la deuxième 
ligne de production chez Fiat en 
est un exemple concret. Cette 
expansion industrielle vise à 
dynamiser l’économie locale et 
à créer de nouveaux emplois. De 
plus, les projets d’infrastructure 
et de santé améliorent 
considérablement la qualité de 
vie des habitants.
L’augmentation de la capacité 
de production de l’usine Fiat 

aura un impact économique 
significatif pour la région. Elle 
permettra non seulement de 
créer des emplois directs, mais 
aussi de stimuler les activités 
économiques connexes. Les 
nouvelles infrastructures, telles 
que l’évitement du port d’Oran 
et les hôpitaux, participent 
également à ce dynamisme.
La wilaya d’Oran se positionne 
comme un centre industriel et 
économique clé en Algérie. 
Les projets en cours, comme 
l’usine Fiat et les nouvelles 
infrastructures, témoignent d’une 
vision tournée vers l’avenir. 
Grâce à ces initiatives, Oran 
s’affirme comme un pôle attractif 
pour les investissements et le 
développement durable.

Face à une crise de 
l’eau croissante due au 
changement climatique et 

à la croissance démographique, 
l’Algérie se lance dans un plan 
ambitieux de construction de six 
nouvelles usines de dessalement 
d’eau de mer alimentées par 
l’énergie solaire.
Cette stratégie vise à augmenter 
considérablement la capacité 
de dessalement du pays tout en 
réduisant sa dépendance aux 
combustibles fossiles pour la 
production d’énergie.
Selon Mohamed Boutaba, le 
PDG de la Société algérienne 
de l’énergie (Algerian Energy 
Company – AEC), ces six usines 
auront une capacité de production 
totale de 1,8 million de mètres 
cubes par jour et devraient être 
opérationnelles entre 2027 et 
2028.
Cela représente un progrès 
majeur pour l’Algérie, car cela 
permettra de porter la part de 
l’eau dessalée dans la satisfaction 
des besoins en eau potable du 
pays de 18 % actuellement à 42 

%.
La mise en œuvre de ces projets 
s’inscrit dans le cadre d’une 
stratégie plus large connue 
sous le nom de “Deuxième 
programme complémentaire 
de dessalement d’eau de mer”. 
Elle fait suite au “Premier 
programme complémentaire 
de dessalement d’eau de mer”, 
qui est actuellement en voie 
d’achèvement et permettra 
d’ajouter cinq nouvelles usines 
de dessalement d’une capacité 
totale de 1,5 million de mètres 
cubes par jour au réseau national 
d’ici décembre 2024.

Augmenter la production 
et atténuer la pénurie d’eau

Une fois que les deux 
programmes complémentaires 
seront pleinement opérationnels, 
la capacité totale de dessalement 
de l’Algérie atteindra 5,4 millions 
de mètres cubes par jour. Cette 
augmentation significative de 
la production devrait permettre 
de soulager la pénurie d’eau 
qui frappe le pays ces dernières 
années, notamment en raison 

des impacts du changement 
climatique.
Le gouvernement algérien 
investit massivement dans cette 
initiative, avec un coût total 
estimé à environ 4,5 milliards 
de dollars. Les projets seront 
financés par le gouvernement 
et exécutés par des sociétés 
publiques algériennes.

Eau dessalée : 
Prix subventionnés maintenus 

en Algérie
Malgré la forte consommation 
d’énergie des usines de 
dessalement, les autorités 
algériennes ont assuré que l’eau 
dessalée continuera à être vendue 
aux citoyens au prix subventionné 
actuel. Cette décision vise à 
garantir l’accessibilité de l’eau à 
tous les Algériens.
Concernant l’impact potentiel 
sur les exportations de pétrole 
et de gaz du pays, M. Boutaba 
a souligné que la production 
d’hydrocarbures de l’Algérie 
ne sera pas affectée par le 
fonctionnement de ces usines 
de dessalement gourmandes en 

énergie.
Il a expliqué que la production 
d’hydrocarbures de l’Algérie 
croît régulièrement à un rythme 
compris entre 1 % et 2 % par an.

Transition vers les énergies 
renouvelables

Dans le cadre de son engagement 
envers le développement durable, 
l’Algérie explore l’intégration de 
sources d’énergie renouvelables, 
en particulier l’énergie solaire, 
pour alimenter les futures usines 
de dessalement. Cette évolution 
s’inscrit dans la vision à long 
terme du pays de réduire sa 
dépendance aux combustibles 
fossiles et de passer à un mix 
énergétique plus propre.
M. Boutaba a expliqué qu’une 
usine de dessalement de 300 000 
mètres cubes par jour consomme 
généralement entre 40 et 45 
mégawatts d’électricité / jour. En 
consacrant 30 à 40 hectares de 
terre à la production d’électricité 
solaire pour chaque usine, 
l’Algérie pourrait produire elle-
même cette quantité d’électricité, 
ce qui pourrait réduire les coûts 

de dessalement jusqu’à 30 %.
Réaffecter les ressources 

en eau à l’agriculture
L’augmentation de la 
production d’eau dessalée 
pour la consommation 
humaine permettra de libérer 
des ressources en eau douce 
existantes qui étaient auparavant 
allouées à cet usage. Ces 
ressources en eau réaffectées 
seront dirigées vers le secteur 
agricole, qui est crucial pour 
assurer la sécurité alimentaire en 
Algérie.
Actuellement, l’Algérie s’appuie 
sur une combinaison de barrages, 
de puits et d’eau dessalée 
pour répondre à ses besoins en 
eau. Les barrages et les puits 
fournissent 82 % de l’eau potable 
du pays, tandis que l’eau dessalée 
représente les 18 % restants.
Avec l’achèvement des deux 
programmes complémentaires 
de dessalement, la proportion 
d’eau dessalée passera à 60 %, 
ce qui permettra une réallocation 
importante.



annaba / enVirOnneMent et sOCiété

Annaba peut et doit mieux faire pour un avenir radieux

annaba /aLGérie téLéCOM

Des packs d’hébergement web avec des avantages 
exceptionnels pour les médias

Un député du Front de la justice et du développement saisit 
le ministère des transports au sujet de la relance des activités 

de la gare maritime

L'état et les 
responsables qui 
se sont succédés à 

la tête de cette wilaya ainsi 
que l'actuel wali d’Annaba 
Abdelkader Djellaoui, qui 
connait d'ailleurs assez bien 
cette wilaya, accordent  tous 
une importance capitale à 
l'environnement et le rôle de 
la société dans ce domaine 
dans une wilaya qui a plus 
que besoin de se faire belle 
et accueillante, d'une part, à 
l'orée de la nouvelle saison 
estivale qui pointe son nez, 

mais d’autre part, aussi en 
tant que pôle d'attraction 
socioéconomique,qui 
accueille chaque année 
ses hôtes, représentants 
économiques et invités 
venant d'outre-mer. C'est 
dire dans cette optique 
l'importance accordée par 
l'état au rôle de la société 
civile dans ce domaine pour 
un environnement sain à 
travers la tenue de nombreux 
séminaires organisés dans 
cette optique. Car la société 
civile est considérée comme 
l'élément moteur pour 
instaurer un environnement 

sain et propre en tout point de 
vue. Ceci passe évidement 
par l'implication de tout 
un chacun et l'organisation 
des actions nobles. La 
prise de conscience 
environnementale, le génie 
écologique, le tourisme 
sont considérés comme un 
moteur de développement 
tous azimut. Il y a lieu 
de souligner, ces derniers 
temps, que la société civile 
est en train de s'organiser 
pour mieux faire dans une 
ville jalouse de son riche 
passé socioculturel et 
sportif.

Des responsables 
d’Algérie Télécom 
d’Alger et d’Algérie 

Télécom d’Annaba se sont 
réunis, hier, au siège de la 
direction en présence des 
informaticiens et représentants 
de la presse en vue de prendre 
connaissance des packs 
d’hébergement web proposant 
des avantages exceptionnels 

pour les médias en application 
des orientations décidées par le 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, étant 
donné que la presse est considéré 
comme une partie collaboratrice 
importante et un organe de 
communication très important 
pour Algérie Télécom. Algérie 
Télécom a adopté des réductions 
intéressantes  sur les tarifs 
d’hébergement des sites web au 

profit de l’ensemble des médias, 
variant entre 33% et 36% avec 
possibilité d’accompagnement 

de mesures  d’amélioration 
de la capacité».Sur place, les 
représentant des médias ont eu 
droit à des explications détaillées 
et un devis pour chaque site. 
Selon les explications fournies, 
le client disposera d'un espace 
disque à partir de 1G pouvant 
atteindre 100 G ou plus  et une 
sauvegarde quotidienne des 
données (Backup), ainsi que   des 
mises à jour à tout moment, sur 

demande ou selon une périodicité 
prédéfinie  et également de 
bénéficier d'une sécurité du site 
contre toute attaque ou action 
malveillante. Par ailleurs, le 
client va profiter de l’assistance 
et de l’accompagnement 
d’une équipe de techniciens 
expérimentée. Pour les 
procédures d’hébergement du 
site, il suffit juste de prendre 
attache avec la direction locale.

Depuis son inauguration 
le 05 juillet 2023, 
précédée d’une escale 

inaugurale du navire-passager 
El Djazair, le 07 du même mois, 
la gare maritime ne connait pas 
d’influence ni d’une attraction, 
ses activités semblent être en 
assoupissement. Le député, Ali 
Mouilhi , membre  du front de 
justice et du développement, a 

saisi le ministre des transports à 
cet effet, par envoi d’un courrier, 
datant du 18 mai 2024.Devant ce 
triste constat, nos compatriotes 
issus de toutes les régions et 
les résidents à l’étranger se 
demandent à quant la réelle mise 
en service de ladite gare et des 
traversées maritimes. Selon une 
source portuaire, aucun bateau n’a 
débarqué de voyageurs jusque-
là. La plupart des voyageurs 

issus de la wilaya d’Annaba, se 
voient contraints  de se rabattre 
sur le port de Skikda.Ces deniers, 
souhaitent que de nouvelles 
dessertes soient assurées à partir 
du port d’Annaba. L’intervenant, 
dans son courrier, souhaite 
une prise de mesures visant à 
relancer l’activité de l’ensemble 
des espaces de services et de 
détente ainsi que des locaux à 
vocation commerciale, prévus 

dans cette enceinte maritime. 
Rappelons, dans l’espoir que 
toutes les éventuelles entraves 
soient levées, cette infrastructure 
dispose sur le plan trafic, d’une 
capacité de traitement annuel 
de 100 car-ferries, pouvant 
assurer le transport de 240.000 
voyageurs. La gare maritime 
s’étend sur une superficie de 
8.000m², autofinancée par l’EPA  
ayant nécessité une enveloppe 

financière de 4,5 milliards 
de dinars. Cette réalisation 
constitue un projet structurant 
qui permet d’ouvrir le port sur la 
ville en vue de lui redonner son 
image de marque et devenir une 
destination touristique de choix 
qui aura évidemment un impact 
économique par la génération de 
centaines d’emplois directs et 
indirects.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Ferdjallah Sihem
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Annaba, se présente 
souvent comme une ville 
dynamique et en plein 

essor, cependant, derrière cette 
façade rayonnante se cachent des 
réalités moins reluisantes, comme 
celle vécue par les personnes non-
voyantes et malvoyantes. 
Malgré leur présence discrète, 
ces personnes font face à des 
défis quotidiens considérables qui 
entravent leur pleine participation 
à la vie sociale et économique.
Des obstacles quotidiens
Se déplacer dans les rues d’Annaba 
peut s’avérer périlleux pour les 
personnes malvoyantes et aveugles. 
L’absence de trottoirs adaptés, de 
passages piétons sécurisés et de 
signalisation tactile et sonore rend 
les déplacements urbains périlleux 
et éprouvants. 
L’accès à l’éducation constitue un 
autre obstacle important pour les 
enfants malvoyants et non-voyants 
à Annaba. Le manque d’écoles 
spécialisées et de professeurs 
formés à l’enseignement des élèves 
en situation de handicap visuel 
limite considérablement leurs 
opportunités d’apprentissage. De 
même, l’insertion professionnelle 
s’avère difficile, les entreprises 
étant souvent réticentes à 
embaucher des personnes souffrant 
d’un handicap visuel, craignant les 
coûts d’adaptation et les éventuels 
accidents du travail.
En outre, le manque d’activités et 

d’espaces de loisirs inclusifs limite 
les opportunités de socialisation 
et de participation à la vie 
communautaire pour les personnes 
non-voyantes et malvoyantes.
D’autre part, les personnes 
aveugles et malvoyantes à Annaba 
vivent dans la peur constante 
d’être victimes d’agression ou 
d’escroquerie. En effet, leur 
handicap les rend particulièrement 
vulnérables aux prédateurs qui 
profitent de leur situation pour 
les exploiter. Les victimes se 
font souvent voler leurs affaires 
personnelles, voire agressées 
physiquement. L’escroquerie est 
également un problème majeur, 
ces gens sont souvent victimes 
de fausses promesses, de contrats 
frauduleux ou de vol d’argent.
Vers une société inclusive
Pour briser l’isolement des 
personnes malvoyantes et non-
voyantes à Annaba, il est nécessaire 
de mettre en place des mesures 
concrètes. L’aménagement urbain 
doit être repensé pour faciliter 
leur déplacement, l’éducation 

doit être rendue accessible et des 
opportunités d’emploi doivent être 
créées. Egalement, la  création 
d’activités et d’espaces de 
loisirs inclusifs. La conversion 
des sites web, des brochures et 
autres supports d’information 
en format accessible, tels que le 
braille ou les audio descriptions. 
La sensibilisation du public au 
handicap visuel et l’encouragement 
à l’interaction entre personnes 
voyantes et non-voyantes, pour 
lutter contre les stéréotypes et 
promouvoir l’inclusion.
En conclusion, les personnes 
malvoyantes et non-voyantes à 
Annaba font partie intégrante de 
la société. Il est de notre devoir de 
leur offrir les mêmes opportunités 
que le reste de la population et de 
créer un environnement inclusif 
qui leur permette de s’épanouir 
pleinement. En sensibilisant le 
public et en prenant des mesures 
concrètes, nous pouvons construire 
une société plus juste et plus 
solidaire pour tous.

Le premier vol 
transportant nos 
honorables pèlerins 

vers les lieux saints décollera 
aujourd’hui, mercredi, de 
l’aéroport ‘’Rabah Bitat’’ 
vers 06h40. Ce vol inaugural 
sera suivi de sept autres vols, 
conformément au programme 
établi par la direction de la 
compagnie. Ce sont près 
de 2000 pèlerins issus de 
cinq wilayas de l’Est qui 
embarqueront pour accomplir 
le pèlerinage.
Le second vol est prévu pour 
le 24 mai à 20h00, tandis 
que le troisième décollera 
le 27 mai. Les vols restants 
suivront selon le calendrier 
planifié, assurant ainsi que 

tous les pèlerins arriveront  à 
temps pour accomplir les rites 
du Hadj.
Afin de préparer les pèlerins 
à cet évènement spirituel, 
de nombreuses sessions de 
sensibilisation et d’orientation 
ont été organisées. Ces 
sessions visent à fournir les 
connaissances et les directives 
nécessaires pour que les 
pèlerins puissent accomplir 
paisiblement leurs rites.
Les autorités religieuses et les 
organisateurs ont mis un accent 
particulier sur l’importance de 
ces enseignements, couvrant 
divers aspects du pèlerinage, 
allant des rituels spécifiques 
à la gestion des éventuels 
difficultés auxquelles seraient 
exposés les pèlerins.

annaba / OpératiOn 

‘’COup de pOinG’’

La sûreté de wilaya 
et la gendarmerie nationale 

coordonnent leurs interventions

annaba/ sÛretés urbaines

 Les  éléments
 de la 4ème et la 5ème sûreté
 urbaine à pied d’œuvre

annaba/ sOCiété

La dure réalité des aveugles et malvoyants
annaba / pÈLerinaGe

Première vague de 
départ des pèlerins vers 

les lieux saints 

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité sous toutes ses 
formes, les services de sécurité 

de la wilaya d’Annaba, en coordination 
avec la gendarmerie nationale, ont mené 
une opération de ratissage, de contrôle 
et de sécurité publique ayant donné 
des résultats significatifs. Lors de cette 
opération, les forces de l’ordre ont procédé 
à la vérification de l’identité de 177 
personnes, au contrôle de 31 motos et de 
16 véhicules. Cette intervention a permis 

l’arrestation de six (6) individus suspectés 
de possession de drogues et de substances 
psychotropes, cinq (5) autres pour port 
d’armes blanches interdites. En outre, 14 
personnes recherchées par les autorités 
judiciaires ont été appréhendées en vertu 
de mandats judiciaires d’amener. Six 
autres suspects impliqués dans diverses 
affaires ont également été arrêtés. Les 
forces de l’ordre ont également enregistré 
une dizaine d’infractions et procédé à la 
saisie de six (6) motos.

Les éléments de la sûreté de wilaya 
d’Annaba  relevant de la  4ème  
et de la 5ème  sûreté urbaine ont 

effectué ces derniers jours  une série 
d’interventions dans plusieurs endroits 
ayant pour objectif de rassurer le citoyen 
et de donner un coup de balais dans 
la fourmilière des trafiquants et autres 
associations de malfaiteurs. En effet, ces 
éléments ont mis la main sur 19 individus 
dont la plupart étaient concernés par 
des avis de recherches, 16 autres ont 

été arrêté pour possession de drogue 
et  psychotropes, 02 autres pour avis de 
recherche, une personne a été appréhendée 
pour possession d’arme blanche sans 
autorisation. Des poursuites judiciaires 
ont été   ouvertes à l’encontre des suspects. 
La nouvelle de ces interventions fut d’un 
grand soulagement pour les riverains. A 
vrai dire, les éléments du 4ème  et de la 
5ème  sûreté urbaine n’ont pas lâché prise 
en menant une lutte implacable contre le 
trafic et la consommation de la drogue au 
niveau des quartiers dits chauds.

Imen B

Sara Boueche
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ANNABA / SERAIDI

Démolition des derniers kiosques informels 
de la plage Djenen El Bey

La grande opération qui 
a concerné, récemment, 
la démolition des 

kiosques implantés au niveau 
de la grande plage de Djenen 
El Bey se poursuit sans relâche. 
En effet, de grands moyens 
matériels et humains ont été 
déployés, par les services 
techniques de Seraidin sous  
la supervision du P/APC de la 

commune pour mettre en œuvre 
le programme de  démolition de 
plusieurs  constructions illicites 
au niveau de la plage Djenen 
El Bey. En effet, les derniers 
kiosques qui se trouvaient au 
bord de la plage ‘’Djenen El 
Bey’’, implantés illégalement 
ont été démolis. En effet, cette 
intervention, a été menée en 
coordination avec les services 
de l’APC et les autorités locales. 

Aussi, en dépit de l’interdiction 
de construire sans permis, des 
mesures strictes ont été prises, 
de sorte qu’aucune construction 
de ce genre ne puisse passer à 
travers les mailles du système 
de contrôle mis en place. 
Aussi, il faut reconnaitre 
que ce phénomène a connu 
une certaine amélioration  
depuis quelques temps, et 
ce  grâce à la vigilance des 

autorités concernées, précisant 
que d’autres interventions 

continueront à avoir lieu dans 
la même plage.

Imen.B

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Campagne d’embellissement des espaces publics à Seraïdi

Dans le cadre des 
efforts constants 
visant à préserver 

l’environnement, de la 
commune de Seraidi, une 
campagne d’embellissement 
et de plantation de différents 
types de rosiers, tels que des 
buissons à grandes fleurs et à 
fleurs groupées a été organisée. 

En effet, cette campagne a 
été initiée par le P/APC de 
Seraidi, en vue de restaurer la 
beauté de cette localité. Près 
d’une centaine de ces plantes 
sont prévues dans le cadre de 
cette action, principalement 
dans le centre-ville et d’autres 
cités urbaines de ce village 
touristique, culminant à près de 
900 mètres d’altitude. Selon les 

informations fournies par le P/
APC de Seraïdi, Ali Rachedi 
Aloui et  sur recommandation 
du wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, cette action, encadrée 
par le maire et les représentants 
de la société civile, s’inscrit 
dans le cadre du reboisement 
et de l’amélioration de 
l’environnement de la commune. 
Il est à noter que la commune avait 

déjà mis en œuvre un programme 
conséquent, en collaboration 
avec les mêmes partenaires, 
visant la plantation de centaines 
d’arbustes, principalement 
des caroubiers, sur une vaste 
superficie, notamment dans les 
zones forestières de la commune 
de Seraïdi, touchées par les 
incendies au cours des dernières 
années.

Imen.B

ANNABA / PRÉPARATION DE LA SAISON ESTIVALE

Opération de nettoyage de la plage  principale à Chetaïbi 

Une vaste opération 
de nettoyage a été 
lancée à Chetaïbi dans 

le cadre des préparatifs de la 
saison estivale. Cette initiative 
s’est déroulée en présence 
des autorités concernées de la 
commune.

Cette opération a permis 
de dégager les restes des 
embarcations de pêche échouées 
sur la principale plage. Grâce aux 
efforts combinés des équipes, 
plus de trente barques ont été 
retirées du littoral. Cette action 
s’inscrit dans une démarche 
globale de nettoyage des plages 

afin d’accueillir les estivants 
dans les meilleures conditions 
possibles.
Cette initiative vise à rendre les 
plages propres et plus accessibles 
pour les nombreux estivants 
attendus durant la saison 
estivale. Le nettoyage des plages 
ne se limite pas à l’enlèvement 

des barques échouées ; il inclut 
également la collecte des déchets 
et le maintien de la propreté 
générale des sites côtiers. 
Cette campagne de nettoyage 
se poursuivra dans les jours à 
venir afin d’assurer un littoral 
qui réponde aux attentes  des 
baigneurs et des vacanciers. 

S.Y

ANNABA / SIDI AMAR

La présence des meutes de chiens errants 
inquiète les résidents des cités

Les habitants de plusieurs 
cités à Sidi Amar se 
plaignent de la présence 

des meutes de chiens errants, en 
grand nombre qui sillonnent leurs 
lieux de résidence. Ils craignent 
pour leur sécurité et celle de leurs 

enfants. Ces meutes de chiens 
errants, qui écument les cités à 
la recherche de nourriture et d’un 
refuge se manifestent souvent la 
nuit, rodant dans les rues et les  
quartiers, devants les immeubles  
à chaque tombée de la nuit. Selon 
les témoignages d’habitants, 

ces animaux sont attirés par les 
restes de nourriture et autres 
ordures ménagères qui jonchent 
plusieurs endroits de la cité.  
Malgré les campagnes d’abattage 
effectuées par les services 
compétents, le phénomène est 
toujours présent.  Ces animaux 

errants peuvent être porteurs de 
maladies, surtout la rage qui ne 
se transmet pas uniquement par 
morsure, mais également par 
simple griffe ou salive. En effet, 
les parents s’inquiètent pour 
leurs enfants écoliers, qui sont 
exposé à un véritable danger. Les 

services concernés sont appelés 
à multiplié les campagnes 
d’abattage et à établir un plan 
plus efficace dans la lutte contre 
les chiens errants.  

Imen.B

ANNABA / COMMERCE

Hausse vertigineuse des prix  des moutons au 
marché de bétail à d’El Gantra

Le marché de bétail d’El 
Gantra relevant de la 
commune de Sidi Amar, a 

tendance à faire fuir les éventuels 
acheteurs de moutons au regard 
des prix exorbitants affichés. En 
effet, en l’espace de quelques 

semaines, les prix des ovins 
ont connu une forte hausse, 
se situant entre 6 millions et 
14 millions de cts, soit une 
augmentation de 15.000 dinars 
en moyenne. Ce phénomène, 
observé lors de la dernière 
vente du vendredi, suscite de 

nombreuses inquiétudes parmi 
les éleveurs et les acheteurs. 
Les éleveurs locaux attribuent 
cette flambée des prix à un 
manque d’approvisionnement en 
bétail provenant des principales 
régions productrices telles que 
Djelfa, Khenchela et El Bayad. 

Ces régions, traditionnellement 
connues pour leur forte 
production de bétail.
Il convient de noter que  le 
marché de bétail d’El Gantra, en 
coordination avec les différents 
services concernés, a mis en 
place toutes les dispositions 

nécessaires pour encadrer le 
processus de vente, notamment 
en assurant la sécurité de 
l’exposition et en coordonnant 
avec les services vétérinaires 
pour garantir la présentation 
du bétail dans des conditions 
appropriées.

S.Y



Des victimes du dérèglement climatique portent plainte 
contre TotalEnergies et ses actionnaires

EmEutEs En nouvEllE-CalédoniE : 
« L’ordre républicain n’est pas rétabli », déplorent les loyalistes

Trois jours avant 
l’assemblée générale du 
groupe, huit personnes 

physiques et trois associations 
poursuivent le géant pétrolier 
pour « homicide involontaire » 
et « mise en danger d’autrui », 
selon le monde fr.
Elisa et William C.-R., 38 et 
28 ans, ont perdu leur mère 
dans les inondations qui ont 
ravagé la vallée de la Vésubie 
(Alpes-Maritimes) en octobre 
2020, lors de la tempête Alex. 
Benjamin V. B. R., 17 ans, 
n’a pas réussi à sauver de la 
noyade son amie Rosa lors des 
violentes inondations qui ont 
frappé la Belgique, en juillet 
2021. Franck M. a survécu au 
super typhon Rai, l’un des plus 
destructeurs de l’histoire des 
Philippines, en décembre 2021 

: sa maison a été endommagée 
et il souffre depuis d’anxiété. 
Alexandros K. et sa famille ont 
échappé de justesse aux flammes 
qui ont dévasté la Grèce lors 
des incendies et de la canicule 
de l’été 2021… Ils sont huit et 
ont tous vécu, dans leur chair, 

des catastrophes attribuées au 
dérèglement climatique. Ils 
demandent aujourd’hui des 
comptes à l’entreprise française 
TotalEnergies qui a, selon eux, 
une « responsabilité supérieure 
» dans le réchauffement de la 
planète.

Avec trois organisations de la 
société civile (Bloom, Alliance 
santé planétaire et Nuestro 
futuro), ils devaient déposer 
plainte contre X, mardi 21 mai, 
auprès du tribunal judiciaire 
de Paris. La plainte, queLe 
Monde a pu consulter, vise 
quatre infractions : « homicide 
involontaire », « mise en 
danger d’autrui », « abstention 
de combattre un sinistre » et « 
atteinte à la biodiversité ». « 
Face au réchauffement, nous 
ne pourrons pas nous en sortir 
si le droit ne se saisit pas de 
l’affaire pour empêcher des 
actions criminelles », estime 
Claire Nouvian, la directrice 
générale de l’ONG Bloom. La 
date retenue pour lancer cette 
action en justice n’a pas été 
choisie au hasard : la major 

pétrogazière, qui fête ses 100 
ans, doit tenir son assemblée 
générale vendredi 24 mai.
Dans la vallée de la Vésubie, 
William C.-R. a mis treize jours 
à retrouver le corps de sa mère. 
« Il ne faut pas attendre d’être 
touché de plein fouet, comme 
je l’ai été, pour agir contre le 
réchauffement,explique-t-il. 
TotalEnergies s’apprête à lancer 
une quinzaine de nouveaux 
projets fossiles alors qu’il ne 
faudrait plus en lancer du tout 
; cela dépasse l’entendement. » 
Selon des études scientifiques, 
le réchauffement accroît 
la fréquence et la force de 
tempêtes comme celle d’octobre 
2020. Il favorise également 
les événements extrêmes tels 
que les canicules, cyclones ou 
incendies

Lors d’une conférence 
de presse à Nouméa, 
les responsables de la 

droite néo-calédonienne ont 
dénoncé les violences du camp 
indépendantiste et assuré que le 
temps d’un accord n’était pas 
venu, selon le monde fr.
 « Le terrorisme ne doit pas 
gagner », a déclaré Virginie 
Ruffenach, cheffe du groupe 
Rassemblement (droite) au 
Congrès de la Nouvelle-
Calédonie, lundi 20 mai, lors 
d’une conférence de presse à 
Nouméa. Pour les loyalistes, 
la priorité demeure d’assurer 
l’ordre sur un territoire en proie 
à une violente insurrection 

indépendantiste depuis le 13 
mai.
En conseil de défense, lundi soir 
à Paris, Emmanuel Macron s’est 
réjoui de « nets progrès dans le 
rétablissement de l’ordre », mais 
les responsables de la droite néo-
calédonienne démentent tout 
réel retour au calme et appellent 
à de nouveaux renforts. « Nous 
avions demandé depuis des 
mois à l’Etat un renforcement 
des forces de l’ordre et nous 
déplorons que la réaction n’ait 
pas été à la hauteur de la situation 
», a déploré Virginie Ruffenach.
« La priorité n’est pas d’avoir 
un politique [envoyé par Paris] 
ici, mais de rétablir l’ordre 

», a abondé Sonia Backès, la 
présidente de la province Sud, et 
ce dans les quarante-huit heures. 
« Il faut arrêter en métropole de 
dire que la situation s’améliore, 
l’ordre républicain n’est pas 
rétabli », souligne le député 
(Renaissance) Nicolas Metzdorf, 
qui a répété qu’il y avait eu, 
selon lui, « une défaillance du 
renseignement », « vu la qualité 
de l’organisation des émeutiers, 
les cibles touchées en premier, 
les actions déclinées dans 
l’ensemble des quartiers, (…) les 
échanges en amont, la logistique 
».
« Une erreur gravissime »
Tous trois ont réfuté l’existence 

de milices caldoches armées, 
pourtant évoquées par le haut-
commissaire de la République 
en Nouvelle-Calédonie, Louis 
Le Franc, ces derniers jours. 
Ils ont préféré insister sur les 
citoyens ordinaires qui protègent 
leurs quartiers. « Une milice, 
ce sont des hommes armés en 
voiture qui passent dans les 
quartiers pour tirer. Les citoyens 
qui mettent des barrages fixes, 
ça n’a rien à voir », a précisé 
Virginie Ruffenach.
Le haut-commissariat a fait 
état lundi de « 240 émeutiers 
interpellés » depuis le 13 mai. 
Le procureur, de son côté, a 
évoqué « 216 mesures de garde à 

vue, dont 144 pour des atteintes 
aux biens, 31 défèrements et 11 
incarcérations ». Trois enquêtes 
pour meurtre sont ouvertes.
Pour les loyalistes, rien ne 
doit entraver le processus 
parlementaire actuel 
visant à adopter la réforme 
constitutionnelle du corps 
électoral, le sujet qui a mis le 
feu aux poudres. « Le congrès de 
Versailles ne doit être ni suspendu 
ni annulé, ceux qui le demandent 
donnent raison aux casseurs, aux 
pilleurs, aux émeutiers », affirme 
M. Metzdorf. « La présidente 
de l’Assemblée nationale [Yaël 
Braun-Pivet], 

En juin 2023, l’« Adriana 
», un chalutier parti de 
Libye avec plus de 700 

migrants à bord, coulait au large 
de Pylos, en Grèce. Seules 104 
personnes ont survécu, faisant 
de ce naufrage l’un des plus 
meurtriers de Méditerranée, 
selon le monde fr.
Hossam continue d’être hanté 
par les images du naufrage 
survenu dans la nuit du 13 au 
14 juin 2023 au large de Pylos, 
en Grèce : ces corps inanimés 
flottant à la surface de l’eau, la 
panique, les cris et la peur de 
mourir. Le jeune Egyptien avait 
entrepris cette traversée avec 
Ahmed, son cousin de 27 ans. 
Tous les deux avaient vendu 
leurs bijoux, leurs voitures, 

le commerce qu’ils tenaient 
ensemble pour pouvoir payer 
les passeurs qui devaient les 
emmener en Italie depuis la 
Libye. Il assure qu’ils ont 
déboursé chacun près de 4 500 
euros.
Sur le chalutier Adriana, où ils 
sont restés pendant cinq jours, 
se trouvaient également quelque 
750 exilés syriens, pakistanais, 
égyptiens et palestiniens. Seules 
104 personnes ont survécu et 82 
cadavres ont été retrouvés.
Avec plus de 500 morts, ce 
drame est l’un des naufrages 
les plus meurtriers survenu 
en Méditerranée dans des 
circonstances troubles : les 
secours grecs ont tardé à venir 
les aider, et le remorquage du 

bateau avec une corde par les 
gardes-côtes a été à l’origine du 
chavirement de l’embarcation 
d’après les témoignages des 
survivants.
« Les gardes-côtes 
n’intervenaient pas »
« Les gardes-côtes ne sont 
arrivés qu’en pleine nuit, 
ils ont attaché une corde 
pour s’approcher de notre 
embarcation mais, soudain, leur 
navire a commencé à aller de 
gauche à droite en créant des 
vagues, et notre bateau s’est 
renversé. Je voyais les gardes-
côtes qui n’intervenaient pas, 
ne jetaient pas de gilets de 
sauvetage, et je me suis dit que 
le seul moyen de me sauver 
était de nager jusqu’à eux », se 

rappelle Hossam. Ahmed, lui, 
ne savait pas nager. Alors quand 
Hossam a fini par retrouver son 
ami vivant, il a pleuré de joie.

Mais le cauchemar n’était pas 
fini. En moins de vingt-quatre 

heures, Ahmed a été accusé, 
avec huit autres Egyptiens, 
d’être l’un des passeurs. Les 
neuf migrants, âgés de 21 à 
37 ans, sont poursuivis pour « 
appartenance à une organisation 
criminelle », pour « avoir 
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En Grèce, un an après le naufrage meurtrier de Pylos, le procès 
contre neuf Egyptiens accusés d’être les passeurs s’ouvre



L’Iran en deuil après la mort du président Raïssi dans un accident 
d’hélicoptère

Les corps d’otages retrouvés à Gaza se trouvaient dans des tunnels 

Le nouveau président de Taïwan s’engage à défendre la démocratie 
face à la Chine

L’Iran a décrété 
lundi cinq jours de 
deuil pour rendre 

hommage à son président, 
Ebrahim Raïssi, décédé dans 
un accident d’hélicoptère trois 
ans après l’arrivée au pouvoir 
de cet ultraconservateur qui 
était considéré comme l’un 
des favoris pour succéder 
au Guide suprême, Ali 
Khamenei.
Le décès de M. Raïssi à 
63 ans ouvre une période 
d’incertitude politique 
en Iran, au moment où le 
Moyen-Orient est secoué par 
la guerre dans la bande de 
Gaza entre Israël et le Hamas 
palestinien, un allié de la 
République islamique.
Sa mort brutale va entraîner 

une élection présidentielle au 
suffrage universel qui devra 
être organisée “dans les 50 
jours”, soit d’ici au 1er juillet.
Mohammad Mokhber
En attendant, c’est le premier 
vice-président Mohammad 

Mokhber, un homme de 
l’ombre de 68 ans, qui 
assumera les fonctions de 
président par intérim.
A ce stade, aucun nom ne se 
dégage comme prétendant 
pour la présidentielle, qui se 

déroulera quatre mois avant 
le scrutin présidentiel aux 
Etats-Unis, principal ennemi 
de la République islamique 
avec Israël.
Elu président en 2021, 
Ebrahim Raïssi était, lui, 
considéré comme l’un des 
favoris pour succéder au 
Guide suprême, l’ayatollah 
Ali Khamenei, âgé de 85 ans.
“La nation iranienne a 
perdu un serviteur sincère et 
précieux”, a déclaré le chef de 
l’Etat dans une déclaration. 
En soulignant que “ses 
ennuis dus à l’ingratitude 
et aux railleries de certains 
méchants ne l’empêchaient 
pas de travailler jour et nuit”.
Le gouvernement a rendu 
hommage au “président du 

peuple iranien, travailleur et 
infatigable” qui “a sacrifié sa 
vie pour la nation”.
L’annonce de son décès avait 
été faite en début de matinée 
par les agences de presse 
et les sites d’information 
après la découverte de 
l’épave de l’hélicoptère à 
l’aube. La télévision d’Etat 
a parallèlement diffusé des 
chants religieux en montrant 
des photos du président.
L’hélicoptère du président 
avait disparu dimanche en 
début d’après-midi alors qu’il 
survolait une région de l’Iran 
escarpée et boisée dans des 
conditions météorologiques 
difficiles, avec de la pluie et 
un épais brouillard.

L’armée israélienne a 
indiqué lundi que les corps 
de quatre otages retrouvés 

dans la bande de Gaza la semaine 
dernière se trouvaient dans des 
tunnels de Jabalia, où ont lieu 
des combats intenses ces derniers 
jours.
Les corps de Ron Benjamin, 
Shani Louk, Amit Buskila 
et Itzhak Gelerenter ont été 
rapatriés en Israël à l’issue d’une 
opération menée sur la base de 
renseignements obtenus lors 
d’interrogatoires, selon l’armée 
israélienne, qui a indiqué que ces 
quatre personnes ont été tuées lors 
de l’attaque menée par le Hamas 
le 7 octobre dans le sud d’Israël.

Les dépouilles ont été extraites 
“de tunnels souterrains à Jabalia 
dans le nord de Gaza”, a précisé 
l’armée dans un communiqué tard 
lundi soir.
Les forces israéliennes ont 
inspecté un bâtiment suspect dans 
lequel se trouvait une entrée de 
tunnel, selon le communiqué.
“Les soldats sont ensuite entrés 
dans le tunnel souterrain lors 
d’une opération de nuit, et ont 
mené des combats à l’intérieur”, 
ajoute l’armée.
Lors de cette opération, les soldats 
“ont localisé les corps d’otages et 
les ont extraits des tunnels”, selon 
la même source.
Shani Louk, Amit Buskila et 

Itzhak Gelerenter ont été “pris 
en otage” et “brutalement 
assassinés” le 7 octobre par 
le Hamas en tentant de fuir le 
festival de musique Nova près 
de la bande de Gaza, tandis que 
Ron Benjamin, 53 ans, a été tué 
à l’intersection de Mefalsim, un 
kibboutz du sud d’Israël, d’où 
son corps a été emmené à Gaza, 
avait déclaré l’armée, la semaine 
dernière.
Sur les 252 personnes prises 
en otages le 7 octobre, 124 sont 
toujours détenues à Gaza, dont 
37 sont mortes selon l’armée 
israélienne.
Plus de 360 personnes sont 
mortes au festival de musique 

électronique Nova, où des milliers 
de jeunes s’étaient réunis les 6 
et 7 octobre, selon le décompte 
d’Israël, soit près du tiers des 
1.170 personnes, majoritairement 

des civils, tuées lors de l’attaque 
du Hamas sur le sol israélien 
le 7 octobre, selon un bilan de 
l’AFP établi à partir de données 
officielles israéliennes.

TAIPEI: Le nouveau 
président de Taïwan Lai 
Ching-te a promis de 

défendre la démocratie de l’île 
face aux menaces chinoises 
et appelé la Chine à “cesser 
ses intimidations politiques et 
militaires”, après avoir prêté 
serment lundi.
Pékin, qui a précédemment 
qualifié M. Lai de “dangereux 
séparatiste”, a fustigé son 
discours, estimant qu’il 
envoyait “un signal dangereux”.
Dans son discours d’investiture 
au palais présidentiel de Taipei, 
M. Lai a évoqué de façon 
directe la menace de guerre 
après des années de pressions 
de la part de la Chine pour que 

Taïwan passe sous son contrôle.
Le nouveau président a 
remercié les Taïwanais 
d’avoir résisté à l’influence 
“des forces extérieures et 
d’avoir résolument défendu 
la démocratie”, affirmant que 
“l’ère glorieuse de la démocratie 
taïwanaise est arrivée”.
“Face aux nombreuses menaces 
et tentatives d’infiltration, 
nous devons montrer notre 
détermination à défendre notre 
nation, nous devons également 
accroître notre préparation à la 
défense et renforcer notre cadre 
juridique en matière de sécurité 
nationale”, a relevé M. Lai 
après son entrée en fonction.
Issu du Parti démocrate 

progressiste (PDP), le 
même mouvement que sa 
prédécesseure Tsai Ing-wen, M. 
Lai s’est qualifié dans le passé 
“d’ouvrier pragmatique” pour 
l’indépendance de Taïwan.
Mais il a depuis adouci son 
discours, et a promis lundi que 
son gouvernement “ne cédera 
pas, ne provoquera pas et 
maintiendra le statu quo”, c’est-
à-dire un équilibre qui préserve 
la souveraineté de Taïwan 
sans pour autant déclarer une 
indépendance formelle.
Responsabilité partagée pour la 
paix 
Il a aussi appelé la Chine 
à “cesser ses intimidations 
politiques et militaires contre 

Taïwan”.
Pékin doit “partager avec 
Taïwan la responsabilité envers 
le monde du maintien de la paix 
et de la stabilité dans le détroit 

de Taïwan”, a-t-il plaidé.
M. Lai a tenté à plusieurs 
reprises de rouvrir le dialogue 
avec la Chine, que Pékin a 
rompu en 2016.

Mercredi 22 Mai 2024

10 International SeybouSe Times



sélection algérienne (u20) :
Les Verts à pied d’œuvre à Abidjan

Brahimi nominé pour le titre du meilleur joueur de l’année

Le 4ème de ligue 1 bien parti pour jouer la coupe de la CAF

La sélection nationale des 
moins de 20 ans (U20) 
est à pied d’oeuvre à 

Abidjan depuis mardi matin, en 
vue de la double confrontation 
amicale contre son homologue 
ivoirienne, a annoncé la 
Fédération algérienne de football 
(FAF).
L’équipe algérienne a pris le 
vol régulier Alger- Abidjan de 
l’aéroport international Houari 
Boumediene dans la soirée du 
lundi 20 mai 2024 pour rejoindre 
Abidjan aux premières heures 
de la matinée du mardi 21 mai, 
indique un communiqué de 
l’instance fédérale publié sur son 

site officiel.
C’est M. Rachid El Jakani, 
membre du bureau fédéral qui a 
accompagné le groupe en tant que 
chef de la délégation algérienne, 
précise la même source.
Avant de rallier Abidjan, la 
sélection nationale a effectué une 
ultime séance d’entraînement 
dans la matinée de lundi au 
Centre Technique National de 
Sidi Moussa.
Le sélectionneur national Yacine 
Manaa, a consacré cette séance 
à un travail purement tactique, 
mettant particulièrement l’accent 
sur les transitions défensives et 
offensives.

Pour leur premier jour à 
Abidjan, le mardi 21 mai 2024, 
les Verts auront deux séances 
d’entraînement : la première s’est 
déroulée à 10h00 dans la salle 
de musculation et la seconde se 

tiendra à 18h00.
Cette préparation vise à optimiser 
la condition physique et la 
cohésion tactique de l’équipe 
avant les matchs amicaux prévus 
contre les U20 éléphanteaux.

Ces deux rencontres amicales 
sont prévues pour le jeudi 23 mai 
et le dimanche 26 mai 2024, à 
16h00 heure algérienne.
Pour rappel, la sélection 
algérienne prépare le tournoi 
de l’Union nord-africaine de 
football (UNAF), prévu en 
Tunisie en octobre prochain, 
qualificatif pour la phase finale 
de la CAN-2025 de la catégorie.
L’équipe nationale a pris part 
en mars dernier à un tournoi 
international disputé à Alger, au 
cours duquel les «Verts» se sont 
imposés face à Egypte (2-1) et 
la Mauritanie (3-1), contre une 
défaite devant la Tunisie (2-3).

Auteur d’une excellente 
saison, l’attaquant 
algérien Yacine 

Brahimi est nominé pour le titre 
de meilleur joueur de la saison 
au Qatar.
L’ancien joueur de Porto qui a 
terminé second en championnat 
avec Al Gharafa et qui a été 
éliminé hier en coupe du 
Prince, pourrait remporter un 
titre individuel cette saison.
Auteur de 21 buts en 
championnat, Brahimi a été 

devancé par l’international 
qatari Akram Afif qui lui en 
a marqué 26 mais près de la 
moitié sur penalty.
Le troisième joueur nominé 
est le brésilien Roger Guedes 
d’Al Rayyan, troisième au 
classement des buteurs avec 19 
buts.
Pour rappel, Yacine Brahimi a 
inscrit depuis le début de saison 
24 buts et a délivré 11 passes 
décisives toutes compétitions 
confondues.

Le compte à rebours pour 
la fin du championnat 
d’Algérie a commencé et 

le titre décroché très tôt par le 
MCA a déjà permis de connaître 
un des représentants algériens 
lors de la prochaine édition de la 
Ligue des champions africaine.
Le MCA va donc rejouer la C1 
avec une nette intention d’aller 
au bout et réaliser un exploit 
qui fuit le club de Bab El-Oued 
depuis 1976. A ses côtés une 
autre équipe sera présente, mais 
jusqu’à maintenant on ne connaît 
pas encore son nom, puisque le 
CRB, le CSC, l’ESS et même 
l’USMA avec ses 3 matches 
en retard gardent l’espoir 
d’aller jouer la prestigieuse C1 
africaine. On sait aussi que la 
3e place en championnat est 
qualificative à la coupe de la 
CAF, et comme stipulé dans le 
chapitre numéro 3 des règlements 
de cette compétition, à savoir 
celui de l’engagement dans son 
article 1 : «En conformité avec 
les dispositions des présents 
règlements, les douze premiers 
pays au classement des clubs 
dans les compétitions de la CAF 
des cinq dernières années ont 
le droit d’engager, en plus de 
leur club vainqueur de la coupe 
nationale, et l’équipe classée 
troisième dans leur championnat 
de la première division nationale, 
ce qui veut dire naturellement 

que le vainqueur de la coupe 
accompagnera le 3e, mais cette 
année, il risque d’y avoir un 
cas spécial, au vu de l’identité 
des animateurs de la finale, à 
savoir le MCA et le CRB. Le 
premier est assuré de jouer la 
C1 et le 2e est assuré de jouer 
au moins la coupe de la CAF, 
et garde ses chances intactes 
pour disputer la C1, d’ailleurs 
si c’est le cas, l’Algérie offrira 
une place en coupe de la CAF 
au 4e du championnat actuel, 
conformément à l’article 8 
du chapitre de l’engagement 
stipulant que : «Pour les pays 
ayant le droit d’engager deux 
clubs, au cas où le vainqueur de 
la coupe et le finaliste ne peuvent 
pas s’engager dans la coupe de la 
Confédération, la Commission 
des Compétitions InterClubs 
se réserve le droit d’accepter 
un autre club. Dans ce cas, le 
classement de la ligue nationale 
aura la priorité sur la coupe 
nationale.» La FAF attendra 
donc la fin du championnat 
pour trancher, et c’est la CAF 
qui validera ou non le nom du 
club concerné, mais au vu des 
donnes existantes jusque-là on 
peut d’ores et déjà avancer que 
cette 4e place au classement sera 
qualificative à la coupe de la 
CAF. Un fait qui va agrémenter 
encore plus cette fin de saison, 
et rendra les matches très 

importants, ça va même aider 
le championnat à se jouer dans 
le respect de la sportivité, car 5 
clubs pas des moindres peuvent 
encore aspirer jouer cette 4e 
place. Une équipe comme la 
JSK qui a enchaîné récemment 
une belle série d’invincibilité 
essaye d’atteindre cette 4e place 
d’autant plus qu’à 4 journées 
de la fin 5 unités seulement 
séparent l’Entente de Sétif actuel 
4e avec 41 unités et le club phare 

du Djurdjura avec ses 36 points, 
des chiffres qui peuvent fausser 
les calculs dans l’autre course 
en bas du tableau, où il sera de 
plus en plus difficile de glaner 
des points. On parle notamment 
des équipes comme l’ESBA, le 
MCO, ou même l’USMK et le 
MCEB qui se sont compliqué la 
vie lors des récentes journées du 
championnat.
Notons enfin que la CAF prévoit 
dans ses règlements que les 

demandes d’engagement doivent 
parvenir au secrétariat général 
de la CAF à travers le système 
CMS de la CAF avant le 30 
juin prochain, un délai qui était 
très court lors des précédentes 
saisons et qui sera en principe 
largement suffisant cette année 
du moment que le championnat 
va rendre son verdict à la mi-juin 
en attendant la date de la finale 
de la coupe qui sera annoncée 
incessamment.
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real Madrid :
Toni Kroos annonce sa retraite

Sandro Tonali a «niqué» la saison selon un dirigeant 
de Newcastle

euros 2024, angleterre :
Gareth Southagte justifie sa surprenante liste

Alors qu’il a fait son 
retour en sélection pour 
disputer l’Euro 2024 

organisé dans son pays et qu’une 
prolongation de contrat était 
discutée avec le Real Madrid, le 
milieu de terrain va finalement 
prendre sa retraite sportive à 
l’issue de la saison.
Coup de théâtre au Real Madrid 
! Alors que la fin de la saison 
se profile, les observateurs 
se réjouissaient du retour du 
milieu de terrain de 34 ans en 
sélection nationale. Jouer l’Euro 
2024 organisé en Allemagne, 
le dernier défi de Kroos avec la 
Nationalmannschaft est beau. 
Mais à Madrid, cette tournée 
d’adieu en sélection n’était pas 
synonyme de clap de fin avec la 
Casa Blanca. À l’heure où tout le 
monde voyait plutôt Luka Modrić 

(38 ans) tirer sa révérence, c’est 
finalement le contraire qui risque 
de se produire. Au moment où 
le Croate se serait vu offrir une 
prolongation de contrat, le Real 
Madrid vient d’annoncer que 
Kroos prendra sa retraite sportive 
à l’issue de la saison.
«Le Real Madrid C. F. annonce 
que Toni Kroos a décidé de 
mettre fin à sa carrière de joueur 
de football professionnel après 
l’Euro 2024. Le Real Madrid 
souhaite exprimer sa gratitude 
et son affection à Toni Kroos, 

un joueur qui fait déjà partie de 
l’histoire du Real Madrid et qui 
est l’une des grandes légendes de 
notre club et du football mondial», 
indique le communiqué officiel 
publié sur le site du Real Madrid. 
Une information confirmée par 
le principal intéressé sur son 
compte Instagram.
«J’y ai vraiment réfléchi pendant 
longtemps, j’y ai pensé pendant 
très, très longtemps et ces 
derniers jours, je suis arrivé à la 
conclusion que cette saison, cette 
merveilleuse saison, la dixième 
saison avec le Real, aussi ma 
dernière saison avec le Real 
Et tous ceux qui m’ont écouté 
attentivement ces dernières 
années ont entendu à un moment 
ou à un autre la phrase selon 
laquelle la seule option pour moi 
est de terminer ma carrière au 

Real Madrid. Et quiconque peut 
ajouter un plus un le sait aussi. 
Ça veut dire que ma dernière 
saison au Real signifie aussi que 
c’est fini au Real cet été, et fini 
avec le football. Je viens juste de 
réaliser que c’est beaucoup plus 
facile que de le dire soi-même 
et de s’asseoir ici et d’avoir 
la chair de poule. C’est censé 
être spécial. Et si, comme moi, 
vous avez commencé à jouer 
au football à l’âge de six ans et 
que vous y êtes parvenu dans 
une certaine mesure jusqu’à 34 
ans, alors c’est avant tout, si le 
football a toujours été au centre 
de l’attention, c’était simplement 
une décision très importante et 
c’est pourquoi elle n’est pas si 
facile à prendre aujourd’hui. 
Mais elle a été touchée et je 
peux maintenant comprendre 

ce sentiment d’être très heureux 
d’un côté et très triste de l’autre.»
Le samedi 1er juin, Toni Kroos 
disputera donc son tout dernier 
match avec la Casa Blanca. 
Comme un symbole, ce sera une 
cinquième finale de Ligue des 
Champions avec les Merengues 
(après 2016, 2017, 2018, 2022), 
la sixième de sa carrière (2013 
avec le Bayern Munich). Arrivé 
à Madrid en 2014, l’international 
allemand rêve sans doute de faire 
ses adieux au ballon rond avec 
une C1 et un Euro en poche. 
Deux trophées potentiels qui 
viendraient garnir son armoire 
à trophées où figurent, entre 
autres, 3 Bundesligas, 4 Ligas, 
5 Ligues des Champions, 6 
Coupes du Monde des Clubs et 
5 Supercoupes de l’UEFA. Tout 
simplement extraordinaire.

Recrue star de Newcastle 
cet été, Sandro Tonali 
(24 ans) avait débarqué 

chez les Magpies contre un 
chèque de 64 millions d’euros. 
Plutôt intéressant quand il a joué 
en début de saison (12 matches, 
1 but), le milieu de terrain italien 
a vite déchanté. Épinglé dans 
une histoire de paris sportifs, il 
a été suspendu pour dix mois et 
ne pourra retrouver les terrains 
qu’à la fin du mois d’août.
Une longue sanction qui a 
pénalisé Newcastle toute la 
saison. Privée de sa principale 

recrue, l’équipe d’Eddie 
Howe en a souffert et cela n’a 
clairement pas été apprécié 
en interne. Interrogé par The 
Telegraph, un membre éminent 
de Newcastle dont l’identité n’a 
pas été révélée n’a pas mâché 
ses mots sur la longue absence 
de l’Italien : «perdre Sandro a 
niqué notre saison.» Septième 
de Premier League, Newcastle 
a des chances de disputer la 
Ligue Europa Conference l’an 
prochain, mais a terminé loin 
des places qualificatives en 
Ligue des Champions.

Gareth Southgate a 
communiqué une 
première liste de 33 

éléments pour l’Euro très riche en 
enseignements. Le sélectionneur 
a du se justifier des absences 
notables de Marcus Rashford et 
Jordan Henderson notamment.
5 jours après Didier Deschamps, 
c’était au tour de Gareth Southgate 
de divulguer sa liste de joueurs 
présents à l’Euro. À l’inverse 
de son homologue français, le 
sélectionneur des Three Lions a 
opté pour une tactique. Ce mardi, 
il a communiqué une pré-liste de 
33 éléments où pas mal de cadres 
de ces dernières années sont 
déjà absents. On pense surtout 
à Jordan Henderson (Ajax), 
capitaine ces dernières années, 
Marcus Rashford (Manchester 
United), Reece James (Chelsea), 
Ben Chilwell (Chelsea), Eric 
Dier (Bayern Munich), Ben 
White (Arsenal) et Jadon 
Sancho, lequel revient très bien 
du côté du Borussia Dortmund 

où il s’apprête à disputer la finale 
de la Ligue des Champions.
C’est Declan Rice qui hérite 
du brassard de capitaine, et qui 
pourrait bien soulever la coupe 
Henri-Delaunay le 14 juillet 
prochain à Berlin. Au même titre 
que l’Allemagne et les Bleus, les 
Anglais font partie des grands 
prétendants pour la victoire 
finale. Mais avant de penser à 
cela, Southgate a dû se justifier 
face à la presse sur ses différents 
choix, à commencer par cette 
liste élargie qu’il devra réduire le 
7 juin prochain. «Cette annonce 
de 33 n’est pas une définition 
tout à fait juste de ce que nous 
allons faire mais ça nous permet 
d’intégrer de jeunes joueurs». 
Il fait référence ici à Jarrad 

Branthwaite, Jarell Quansah, 
Adam Wharton ou encore la 
nouvelle pépite de Manchester 
United, Kobbie Mainoo, déjà 
appelée en mars.

Rasfhord victime 
de la concurrence

Ce sont surtout les absents qui se 
remarquent. On pense bien sûr à 
Marcus Rashford (60 sélections, 
17 buts) et Jordan Henderson (81 
sélections, 3 buts). Le premier 
est victime de la très grosse 
concurrence en attaque, lui qui 
a vécu un exercice compliqué 
en club. «Ce sont bien sûr des 
décisions difficiles. Vous parlez 
de très bons joueurs qui ont été 
importants pendant plusieurs 
années. Avec Marcus, d’autres 
joueurs à sa place ont connu une 
meilleure saison. C’est aussi 
simple que cela.» Des éléments 
comme Ivan Toney (Brentford), 
Ollie Watkins (Aston Villa) et 
surtout Cole Palmer (Chelsea) 
lui ont été préférés. Pour l’ancien 
milieu de Liverpool en revanche, 

c’est son incertitude physique 
qui a eu raison de sa sélection.
«Hendo (Henderson, ndlr) a 
raté cinq semaines et n’a pas pu 
retrouver l’intensité depuis. C’est 
un professionnel fantastique, 
c’était une décision difficile 
à prendre car il m’a tellement 
soutenu, explique Southgate 
en conférence de presse. Ben 
(Chilwell), Marcus, Jordan 
étaient tous incroyablement 
professionnels et ils ont bien 
géré la situation.» Plus étonnant 
en revanche, la convocation de 
Luke Shaw (31 sélections, 3 
buts), lequel enchaîne les gros 
pépins cette saison (15 matchs 
joués avec MU), et actuellement 
blessé. «Il a raté beaucoup de 
matchs mais il est le premier 
choix. Nous lui donnons plus de 
temps, précise le sélectionneur 
par certain du tout de pouvoir 
faire appel à lui dans sa liste 
définitive. Je ne sais pas ce qui 
est réaliste en ce moment. On a 
parlé avec Manchester United. Je 

dois dire que Shaw est loin d’être 
prêt.»

Des incertitudes en défense 
et au milieu

Cette équipe prétendante au 
titre est donc confrontée à pas 
mal d’incertitudes, notamment 
en défense. L’absence de Reece 
James étonne, surtout que 
Trent Alexander-Arnold a été 
convoqué au milieu de terrain, 
quand Jude Bellingham est 
considéré comme attaquant. 
C’est également le cas pour Phil 
Foden dont l’objectif sera surtout 
de lui trouver la meilleure place 
dans le collectif. «Il a joué à 
droite, à gauche ou au centre. 
La clé pour Phil est l’endroit 
où il conclut, pas sa position de 
départ», abonde un Soutghate 
en fin de contrat. Le rêve serait 
de conclure sur un titre, lui qui 
tourne autour depuis le début 
de son mandat. «Tout le monde 
attend ce titre. Cela ne veut pas 
dire qu’il n’y a pas beaucoup de 
travail devant nous.»
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Ils veulent créer de l’énergie avec les amortisseurs 
d’une voiture

WhatsApp teste une nouvelle fonction 
« Récemment en ligne » sur iOS

Puisque les amortisseurs 
d’une voiture bougent 
en permanence pourquoi 

ne pas en profiter pour générer 
de l’énergie ? Cette capacité 
est testée depuis longtemps, 
mais contrairement à ce que 
l’on pourrait imaginer, elle ne 
profitera pas forcément aux 
véhicules électriques.
Utiliser les amortisseurs d’une 
voiture pour recharger la batterie 
d’une voiture électrique lors de 
leur débattement, c’est une idée 
séduisante et c’est un principe 
qui existe vraiment et a été testé 
il y a longtemps. Depuis le début 
des années 2000, des chercheurs 
planchent sur le sujet et certains 
industriels de l’automobile sont 
déjà passés à l’acte.
Après quelques autres concepts 
approximatifs sur la technologie 
qui n›ont jamais vraiment pris, 
en 2009 des chercheurs du MIT 
(Massachusetts Institute of 
Technology) avaient mis au point 
la toute première suspension 
active régénérative hydraulique. 
Baptisée GenShock, elle servait 

essentiellement à forcer la 
suspension à aller dans un 
sens pour se passer d›un cric 
lors du remplacement d›une 
roue. Le système permettait 
également de récupérer de 
l›énergie. Le concept a intéressé 
les industriels, mais n›a jamais 
été exploité. Il a fallu attendre 
2015 pour qu›Audi mette au 
point un système appelé eROT. 
L›idée était surtout d›améliorer 
le confort, avec comme bonus 
la récupération d›énergie. Le 
système pouvait accumuler 
jusqu›à 150 W en moyenne. 
Rien de spectaculaire donc.
Les voitures à moteur thermique 
dans le viseur

Ce même procédé a été amélioré 
par Audi il y a quatre ans. Là 
encore, la récupération d›énergie 
n›était pas la priorité, mais une 
optimisation des performances 
dans la prise des virages. 
Enfin, après quelques autres 
tentatives, l›an dernier la société 
ClearMotion a commercialisé 
pour le Chinois NIO un système 
de suspension active. Encore 

une fois, il s›agit d›améliorer 
la maniabilité, même si la 
récupération d›énergie reste au 
programme. Dans tous les cas, 
il semble clair que cette capacité 
de génération d›électricité n›est 
pas suffisante pour qu›elle soit 
mise en avant, comme c›est le 
cas pour le système de freinage 
des véhicules électriques.

Mais c›est peut-être du côté 
des véhicules thermiques que 
ce procédé pourrait trouver un 
avenir. Des chercheurs italiens, 
américains et mexicains, ont 
publié récemment un article 
dans la revue Applied Energy. 
Ils ont déterminé que la seule 
génération d›énergie par la 
suspension pourrait bien 

parvenir à réduire les émissions 
de carbone de cinq grammes 

au kilomètre. Soit une baisse 
de 5 % du total des émissions 
maximales autorisées par la 
réglementation européenne.

WhatsApp déploie une nouvelle 
fonctionnalité intéressante pour 
ses utilisateurs bêta sur iOS : la 
possibilité de voir quels contacts 
ont été récemment en ligne. Cette 
nouveauté intervient quelques 
semaines après l’arrivée d’une 
fonctionnalité similaire sur la 
version bêta pour Android.
Repérée par WABetaInfo, site 
spécialisé dans le suivi des 
mises à jour de l’application, 
cette nouveauté s’inscrit dans 
la continuité des efforts de 
WhatsApp pour améliorer 
l’expérience utilisateur. En 
effet, la précédente mise à jour 
(version 24.8.10.70) proposait 
des suggestions de contacts 
afin de lancer plus facilement 
des discussions. Aujourd’hui, 
le groupe Meta semble vouloir 
aller encore un peu plus loin 
avec sa messagerie en offrant 
aux adeptes de l’application un 
aperçu de l’activité récente de 
leurs contacts, semblable à la 
fonctionnalité déjà aperçue sur 
Android le mois dernier.
WhatsApp concocte une 
fonctionnalité pour simplifier les 
échanges avec vos contacts

Concrètement, la mise à jour 
WhatsApp bêta pour iOS 
(version 24.9.10.71), disponible 
via TestFlight, intègre une 
nouvelle section dans la liste 
de contacts. Celle-ci permet de 
visualiser lesquels parmi eux 
ont dernièrement été actifs sur 
l’application. Comprenez donc 
par là que cette fonctionnalité 
ne fournit pas un statut en temps 
réel de la présence en ligne de 
vos contacts, mais plutôt un 
historique condensé de leur 
activité récente. Cet ajout vise 
à faciliter la communication 
en permettant aux utilisateurs 
d’identifier les contacts 
susceptibles d’être disponibles 
pour discuter ou passer un appel.
« Cette fonctionnalité pourrait 
encourager les utilisateurs 
à entrer en contact avec 
des personnes récemment 
actives, favorisant ainsi une 
communication améliorée et 
plus opportune, en particulier 
pour initier des appels ou de 
nouvelles discussions », comme 
le soulignent nos confrères de 
WABetaInfo.
La confidentialité des utilisateurs 

préservée

WhatsApp assure toutefois 
que le développement de cette 
fonctionnalité s›est fait dans 
le respect de la vie privée des 
utilisateurs. Les contacts ayant 
masqué leur statut « Dernière 
connexion » et leur présence en 
ligne ne figureront donc pas dans 
cette liste. D›après WABetaInfo, 
la confidentialité des utilisateurs 
demeurera une priorité pour 
l›application de messagerie 

instantanée.

Disponible auprès d›un nombre 
limité de bêta testeurs pour 
le moment, la fonction « 
Actifs récemment » devrait 
être déployée plus largement 
sur iOS dans les prochaines 
semaines. En attendant, et si 
vous l›avez manqué, sachez que 
Meta développe actuellement 
un numéroteur à destination de 
WhatsApp afin de transformer 
votre application en véritable 
téléphone.
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Les épices permettent 
de rajouter du goût 
aux plats mais peuvent 

également apporter de 
nombreux bénéfices santé. 
Voici les 4 ingrédients à 
privilégier pour prendre 
soin de sa santé cérébrale 
selon un neurologue.
Si de bonnes habitudes comme 
pratiquer une activité physique, 
apprendre de nouvelles 
choses, ou encore écouter 
de la musique permettent de 
stimuler la santé cérébrale, 
l’alimentation joue également 
un grand rôle pour protéger 
le cerveau et les fonctions 
cognitives. Le vieillissement 
cérébral est un phénomène 
normal qui évolue avec l’âge 
selon le site du Manuel MSD, 
mais une mauvaise santé 
cérébrale peut accélérer le 
déclin cognitif et favoriser 
l’apparition de troubles 
cognitifs tels que la maladie 
d’Alzheimer ou Parkinson, qui 
atteignent irréversiblement 
les fonctions cérébrales et la 
vie quotidienne des malades.
Il est donc primordial 
d’adopter une bonne hygiène 
de vie afin de préserver une 
bonne santé cérébrale et 
freiner le déclin cognitif. 
Au quotidien, observer 
une alimentation saine et 
équilibrée tient une place de 

choix pour rester en bonne 
santé. Certains aliments sont 
réputés comme protecteurs 
des fonctions cognitives, tels 
que les myrtilles, le chocolat 
noir, le café, ou encore le 
thé vert, mais les épices 
pourrait également apporter 
de nombreux bénéfices santé. 
Le neurologue spécialisé dans 
la santé du cerveau Brandon 
Crawford a partagé au média 
américain SheFinds, les 4 
épices à ajouter à ses plats pour 
booster sa santé cérébrale.

Épices : quelles sont celles 
à privilégier pour protéger 

son cerveau ?
Au-delà de leur goût, de 
nombreuses vertus santé sont 
attribuées aux épices : le cumin 
boosterait la digestion, le 
gingembre aiderait à réguler le 
cholestérol, ou le safran serait 
un anti-déprime. Mais quelles 

épices choisir pour prendre 
soin de sa santé cérébrale ? 
Voici les 4 à privilégier selon 
le docteur Brandon Crawford.

Le curcuma
Le curcuma contient de 
la curcumine, qui a des 
propriétés anti inflammatoires 
et antioxydantes, et qui 
peut contribuer à réduire 
l’inflammation et les 
dommages oxydatifs dans 
le cerveau. “La curcumine 
stimule également les niveaux 
de l’hormone cérébrale BDNF, 
qui augmente la croissance 
de nouveaux neurones et 
combat divers processus 
dégénératifs dans le cerveau”, 
ajoute le neurologue.
Le curcuma peut être dégusté 
dans une recette de curry de 
légume au curcuma, ou bien 
de pâtes maison au curcuma 
sans gluten. S’il existe des 

centaines de plats avec du 
curcuma, cette épice peut 
également être incorporée à 
des desserts comme dans la 
recette de gâteau vegan au 
curcuma et à la noix de coco.

Le gingembre
L’expert recommande 
également le gingembre, 
une autre ingrédient anti-
inflammatoire. “Connu pour 
ses puissantes propriétés anti-
inflammatoires, le gingembre 
peut contribuer à améliorer 
les fonctions cognitives en 
réduisant l’inflammation 
et le stress oxydatif”, 
explique le médecin. Il 
ajoute qu’il “contribue 
également à l’équilibre des 
neurotransmetteurs, ce qui est 
essentiel pour la concentration 
et l’agilité cognitive”.
Le gingembre se consomme 
aussi bien dans des plats salés 
que sucrés. Il est par exemple 
délicieux dans un wok de 
légume, ou dans des gâteaux 
aux épices réconfortantes 
comme le pain d’épice.

La cannelle
Selon le neurologue, la 
cannelle est une autre épice 
à privilégier pour prendre 
soin de sa santé cérébrale. Il 
rappelle que c’est une source 
d’antioxydants essentiels à 
la protection des structures 
neuronales contre le stress 

oxydatif, mais aussi que 
“la cannelle peut réguler 
la glycémie, ce qui est 
essentiel pour maintenir 
les fonctions cognitives 
et prévenir les maladies 
neurodégénératives”. Il ajoute 
que la cannelle peut également 
favoriser la perte de poids.
Pour cuisiner la cannelle, 
rien de tel qu’une recette de 
Kanelbullars, les mythiques 
brioches suédoises roulées à la 
cannelle, ou encore le classique 
gâteau pommes-cannelle. Côté 
salé, la cannelle s’incorpore 
parfaitement à des recettes 
de tajine de poulet, mais 
aussi dans un sauté d’agneau 
à l’orange et à la cannelle.

Le poivre noir
Enfin, Brandon Crawford met 
en avant le potentiel du poivre 
noir, s’il est associé au curcuma 
: “la pipérine, le composé actif 
du poivre noir, peut améliorer 
l’absorption de la curcumine 
jusqu’à 2 000 %”. Il explique 
que “cette synergie amplifie 
non seulement les bienfaits de 
la curcumine pour le cerveau, 
mais contribue également 
à améliorer la digestion et 
l’absorption des nutriments, 
ce qui favorise indirectement 
la santé cognitive”.

4 ingrédients à ajouter à ses plats pour préserver sa santé 
cérébrale, selon ce neurologue

Contrairement à ce 
que vous pensez 
peut-être, la 

consommation de café n’a 
pas de conséquence néfaste 
sur la tension artérielle. Et, 
même, la consommation 
d’un certain type de café 
est plutôt bénéfique en cas 
d’hypertension artérielle.
«Le café est un stimulant, 
et notamment un stimulant 
cardiovasculaire entre autres 
: si l’on boit trop de café, le 
rythme cardiaque s’accélère 
un peu dans les heures 
suivant sa consommation», 
introduit le Pr Xavier Girerd, 
cardiologue à la Pitié-
Salpêtrière à Paris et Président 
de la Fondation de recherche 
contre l’Hypertension.

Hypertension artérielle : on 
peut boire du café

En revanche, ce ne n’est pas 
parce que le cœur est rapide que 
la pression artérielle est haute ! 
Le café semble plutôt bénéfique 
pour la santé cardiovasculaire. 
«Des études ont montré que 
les consommateurs réguliers 
de café sans excès pouvaient 
avoir moins de maladies 
cardiovasculaires», informe 
le Pr Girerd. Les nombreuses 
données scientifiques 
nous apprennent que la 
consommation modérée et 
habituelle de café (1 à 3 tasses par 
jour) n’a pas d’effet négatif sur 
la tension artérielle de la plupart 
des personnes, y compris celles 
qui souffrent d’hypertension 
artérielle. Aussi, les personnes 

ayant de l’hypertension 
artérielle n’ont pas besoin de 
se priver d’une consommation 
raisonnable de café.
Café filtre : un effet favorable 

sur la tension artérielle
«Certains cafés ont un effet 
neutre sur la tension et d’autres 
peuvent la faire baisser», 
explique le Pr Xavier Girerd. 
Cela dépend du mode de 
préparation du café. «Ce qui 
a été plus démontré est que le 
café filtre peut faire baisser 
la tension artérielle, d’autant 
plus si le papier filtre est 
blanc», informe le cardiologue 
interrogé. Attention, il ne 
s’agit pas de penser que la 
caféine permet de soigner 
l’hypertension artérielle ! Le Pr 
Gired conseille de garder vos 

habitudes de consommation.
Si vous avez l’habitude de boire 
du café, vous pouvez continuer 
même avec une hypertension 
artérielle. En revanche, ce n’est 
pas la peine de commencer 
à boire du café lorsque vous 

apprenez que vous avez de 
l’hypertension si vous n’en 
buviez pas auparavant. «Quand 
on commence une substance 
nouvelle, on en a tous les 
effets : si vous n’avez jamais 
bu de café, vous allez avoir un 

Peut-on boire du café quand on a de l’hypertension ?
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Dans la cuisson du riz, tout n’est 
pas permis. Parfois, il suffit 
même d’un seul petit geste pour 
mettre un sérieux de grain de 
sable (ou de basmati) dans la 
machine…

Quand toute la petite famille 
réclame du riz avec le poisson du 
midi, vous ne réfléchissez même 
plus. Vous dégainez votre paquet 
de basmati, vous sortez votre 
passoire pour rincer vos grains, 
puis vous les jetez dans une 
grande casserole d’eau bouillante 
salée. Bref, le «riz à l’eau» dans 
sa plus simple expression.

Il existe pourtant bien d’autres 
façons de dompter le riz pour 
le rendre diablement plus 
savoureux. En se rabattant sur 

un cuiseur à riz, impossible de se 
rater, les grains ne collent jamais 
(à moins de lire les instructions 
de travers, ça arrive). Si on 
préfère rester avec sa casserole 
– c’est très bien aussi – on peut 
s’essayer au risotto de nos amis 
italiens. Le concept ? Cuire son 
riz dans un bouillon de légumes 
ou de volaille, intégré louche 
par louche au fur et à mesure 
de son absorption. Une texture 
crémeuse à souhait, avec une 
liaison finale au beurre et au 
parmesan qui le pare d’une 
gourmandise nouvelle.

Et le riz pilaf, vous connaissez 
? Il repose sur une technique 
particulière proche d’une cuisson 
«à l’étouffée». Il en existe 

plusieurs variantes, au four ou, 
pour ce qui nous intéresse ici, à 
la casserole. Ici, contrairement 
au risotto, on n’incorpore pas le 
bouillon petit à petit, mais on le 
verse en une seule fois sur le riz 

préalablement rincé et égoutté. 
Le tout cuit ensuite gentiment à 
couvert sur feu moyen, jusqu’à 
ce que les grains aient bu tout le 
liquide. Il suffit ensuite d’égrainer 
le riz à la fourchette. On obtient 

des grains aérés et moelleux, qui 
se conservent merveilleusement 
bien dans le temps. Une recette 
simplissime… ou presque.

Car il y a bien une chose qui 
peut la faire échouer. Ou plus 
exactement un geste. Un tic 
quasi mécanique, pour peu 
qu›on ait l›habitude de cuire 
des céréales… ou même de 
cuisiner tout court. Un indice 
? Souvenez-vous de votre bon 
vieux riz basmati à l’eau (encore 
lui). Que faites-vous pendant la 
cuisson ? Oui, vous le remuez 
régulièrement avec votre cuillère 
en bois… Eh bien, le riz pilaf, 
lui, n›y résistera pas !

Vous détestez éplucher les 
œufs durs ? Nous aussi. Bonne 
nouvelle, on a déniché l’astuce 
géniale pour éviter cette 
tâche fastidieuse : la coquille 
s’enlèvera toute seule !

Cette astuce est devenue très 
rapidement virale sur les réseaux 
sociaux. Et pour cause, le 

résultat est absolument bluffant 
! En l›espace de quelques 
secondes, vous obtenez un œuf 
dur entièrement écalé, sans 
même avoir eu besoin de toucher 
à sa coquille. Comment est-ce 
possible ? En utilisant ce petit 
tour de passe-passe ! Il suffit de 
glisser votre œuf dur dans un 

bocal (type Le Parfait ou bien 
un grand pot à confiture), d›y 
ajouter de l›eau froide à hauteur, 
de revisser soigneusement 
le couvercle et de secouer 
énergiquement. En agitant le 
bocal dans tous les sens, un peu 
à la manière d›un bartender avec 
son shaker, vous parviendrez à 

déshabiller l›œuf très facilement. 
Comme démontré dans cette 
vidéo, la coquille va se détacher 
progressivement et finir par se 
retirer totalement d›elle-même. 
Ensuite, celle-ci se déposera au 
fond de l›eau et il ne vous restera 
plus qu›à venir repêcher votre 
œuf écalé.

Sara Boueche

Dans le théâtre social 
de la vie, la première 
impression s’apparente 

à une entrée en scène 
déterminante. En quelques 
instants, nos atours physiques 
et notre comportement non 
verbal dessinent une silhouette 
perçue par autrui, façonnant 
ainsi les prémices d’une relation 
naissante. L’apparence, tel un 
habit aux mille facettes, revêt 
une importance indéniable 
dans ce ballet des interactions 
humaines. Mais que cache ce 
voile superficiel ? Est-il le reflet 
fidèle de notre âme ou un leurre 
trompeur susceptible d’altérer la 
justesse des jugements portés sur 
nous ?

Dès les premières secondes de 
rencontre, notre regard se fait 
scrutateur, inconsciemment 
en quête d’indices visuels qui 
nous permettront de décrypter 
l’individu face à nous. Traits 
du visage, expressions, posture, 
style vestimentaire : autant 
d’éléments qui, analysés à la 
vitesse de l’éclair, façonnent notre 

perception initiale. Des études 
psychologiques abondent en ce 
sens, soulignant le pouvoir des 
stéréotypes et des biais cognitifs 
qui influencent nos jugements. 
Un visage avenant, un sourire 
engageant, une allure soignée : 
ces attributs physiques, souvent 
associés à des qualités telles que 
la gentillesse, l’intelligence ou la 
réussite, favorisent une approche 
plus favorable et une ouverture 
plus grande à la discussion.

Cependant, l’apparence ne 
saurait se résumer à une simple 
enveloppe charnelle. Elle est 
également le fruit de nos choix, 
de nos goûts et de notre culture, 
reflétant ainsi une part de notre 
identité. Un style vestimentaire 
original, des accessoires 
singuliers ou des tatouages 
visibles peuvent susciter la 
curiosité, éveiller l’intérêt et 
inciter à une découverte plus 
approfondie de la personne qui 
se cache derrière ces apparences 
atypiques.

Néanmoins, il convient de ne 
pas se laisser aveugler par les 
apparences, car elles peuvent 
parfois être trompeuses. Un 

individu au physique séduisant 
peut dissimuler une personnalité 
toxique, tandis qu’une personne 
dont l’apparence ne correspond 
pas aux canons de beauté 
établis peut receler une richesse 
intérieure insoupçonnée. L’erreur 
serait de s’en tenir à un jugement 
superficiel, privant ainsi d’une 
chance de tisser des liens 
authentiques et enrichissants.

Au-delà de l’apparence 
physique, la première impression 
se forge également à travers 
notre communication non 
verbale. Le langage corporel, les 
expressions faciales, le ton de la 
voix : autant de signaux subtils 
qui renseignent sur notre état 
d’esprit, nos intentions et notre 
personnalité. Un regard fuyant, 
une posture fermée ou un ton 
monocorde peuvent trahir un 
manque d’intérêt, de confiance 
ou d’ouverture, tandis qu’un 
contact visuel franc, une posture 
détendue et un ton enthousiaste 
favorisent une impression 
positive et engageante.

La première impression, bien 
que souvent durable, ne constitue 
toutefois qu’un premier pas 

dans la construction d’une 
relation. Au fil des interactions, 
l’apparence et la communication 
non verbale laissent place à une 
connaissance plus approfondie 
de l’individu, basée sur ses 
valeurs, ses idées, ses sentiments 
et ses actions. C’est à travers 
ces échanges authentiques que 
se tissent des liens durables et 
sincères, dépassant les barrières 
superficielles de l’apparence 
pour atteindre les profondeurs de 
l’être.

En conclusion, la première 

impression et l’apparence jouent 
un rôle indéniable dans les 
relations sociales, influençant 
notre perception initiale d’autrui. 
Cependant, il est crucial de ne 
pas s’en tenir à ce jugement 
superficiel et de s’ouvrir à une 
découverte plus profonde de 
l’individu, en tenant compte de 
sa personnalité, de ses valeurs et 
de ses actions. C’est ainsi que se 
nouent des relations authentiques 
et enrichissantes, dépassant les 
illusions de l’apparence pour 
atteindre la richesse de l’âme.

Cuisson du riz 
 attention à cette petite manie qui peut tout faire rater

La technique de génie pour écaler vos œufs durs 
en quelques secondes

La première impression et l’apparence 

miroirs de l’âme ou leurres trompeurs ? 



Le Musée de géologie 
de Béjaia, unique en 
Algérie, qui s’apprête 

à accueillir des milliers de 
visiteurs la saison estivale qui 
approche, mérite le qualificatif 
de temple de la science et du 
tourisme.

Le personnel du Musée affine 
et peaufine les conditions 
d’accueil, s’employant à 
améliorer surtout ses espaces 
périphériques et lieux de 
détentes, car à l’intérieur tout 
est à point pour mettre plein la 
vue et l’esprit aux touristes.

Situé au cœur du parc national 
de Gouraya, le bâtiment qui 
s’apparente à une jolie résidence 
d’un quartier cossu, offre à ceux 
qui s’y embarquent, un voyage 
passionnant et rafraichissant 
dans les sciences de la terre, 
magnifié de surcroît par une 
scénographie chatoyante, 
conçue et adaptée par des 
artistes de renoms dont le 
plasticien Djamel Bouali.

«C’est un formidable outil à 
la fois scientifique, culturel 
et pédagogique», opine le 
professeur Djamil Aissani, 
président de la société savante 
de Bejaia «Groupe d’Etudes sur 
l’Histoire des Mathématiques 
à Bougie Médiéval» 
(GEHIMAB) et initiateur du 
projet en 2003 lequel, à l’origine 
se prédestinait à être implanté 

dans la région de Nantes en 
France.

Par une heureuse rencontre 
ayant réuni un géologue 
Nantais émérite, natif de Bejaia, 
le professeur Yves Bodeur, 
Djamil Aissani, et le directeur 
de la conservation des forêts de 
Bejaia d’alors, Ali Mahmoudi, 
devenu ultérieurement directeur 
général des forêts, le projet a 
été installé dans la capitale des 
Hammadite.

Le dénominateur commun 
des trois personnages était 
leur amour pour Bejaia et ses 

environs, leur passion commune 
pour l’histoire et leurs intérêts 
partagés pour les écosystèmes 
locaux (Marin, lacustre et 
forestier).

Une collection exceptionnelle 
de minéraux, de roches et de 
fossiles

 Ainsi, outre le bâtiment, mis à 
disposition par la direction des 
forêts, chacun des trois a apporté 
sa contribution au projet, 
facilité dans sa concrétisation 
par l’offre d’Yves Bodeur 
d’une collection d’exception 
d’échantillons de minéraux, 

rocheux et fossiles, collectés 
au détour de ses pérégrinations 
à travers le monde, fruit de «40 
ans de travail sur le terrain», a 
précisé M. Aissani, tout fier de 
voir cette institution rayonner 
de son plus bel éclat.

Réparti sur deux étages, un 
rez-de-chaussée et un sous-sol 
éclairé à profusion par la lumière 
du jour, l’édifice se compose 
de deux espaces d’exposition, 
d’une bibliothèque spécialisée 
et d’une salle de conférences 
ainsi que d’une reproduction 
artificielle d’une grotte de 
stalactites et stalagmites reliant 
les deux niveaux du Musée 
dans une apparence à caractère 
absolument leurrant.

Le rez-de-chaussée est réservé 
à la géologie générale. Sa visite 
permet de s’initier aux grands 
domaines de la discipline et 
de faire connaissance avec les 
notions élémentaires portant 
sur la structure intime de la 
matière. Des fresques en bâche 
garnissent les murs, racontant, 
dans un décor pictural savant, 
l’histoire de l’univers, depuis le 
Big Bang jusqu’à l’homme des 
cavernes.

La salle quant à elle est truffée 
de vitrines, renfermant des 
collections d’échantillons, 
mêlant minéralogie et 
pétrographie (science des 
roches) dans toute sa diversité 

(volcanique, métamorphique, 
sédimentaire et fossile).

Le sous-sol quant à lui, 
est entièrement consacré 
à la géologie de l’Algérie 
en général, mais de Bejaia 
et de Jijel en particulier, 
s’évertuant à en montrer les 
spécificités, la grande variété 
des paysages nationaux et la 
grande complexité des figures 
géologiques qui s’y trouvent.

Outre les illustrations qui y 
sont proposées, de nombreuses 
vitrines en donnent des 
aperçus vivants et dont certains 
échantillons laissent pour le 
moins songeur. Ainsi en est le 
cas pour les dents de requins 
récupérés dans le Hoggar et 
dont la présence sur les lieux 
n’est pas sans rappeler voire 
soutenir la thèse selon laquelle 
l’»Ahaggar n’Attakor» a 
d’abord été une mer avant de 
finir, une fois asséché, en désert.

Le Musée de géologie de 
Bejaia donne l’opportunité 
de s’ouvrir sur les énigmes 
historiques et scientifiques 
et aide à la découverte, tout 
en développant, notamment 
chez les jeunes, le goût de 
l’observation et les méthodes de 
recherche, a estimé M. Aissani, 
qui l’apparente à un temple de 
science et de tourisme.

Loin des célébrations des titans 
hollywoodiens, la découverte de 
nouveaux talents constitue, pour 
de nombreux cinéphiles, le réel 
plaisir du Festival de Cannes. 
Autre attrait des sélections 
cannoises : la capacité du cinéma 
à plonger dans l’actualité, à 
sonder les plaies encore ouvertes 
de guerres évincées dans les 
médias par d’autres conflits plus 
récents.

«Les Fantômes» («Ghost Trail»), 
le premier long métrage de 
fiction du réalisateur Jonathan 
Millet, répond à ces deux 
attentes. Inspiré de faits réels, il 
suit les efforts d’un exilé syrien 
pour retrouver l’homme qui l’a 
torturé, lui et d’innombrables 
autres, dans la tristement célèbre 
prison syrienne de Saidnaya, 
surnommée par les militants 

«l’abattoir humain».

L’acteur franco-tunisien Adam 
Bessa livre une performance 
remarquable dans le rôle de 
Hamid, un ancien professeur 
endeuillé d’Alep, rongé par le 
chagrin d’avoir perdu sa femme 
et sa fille. L’homme, qui aspire 
à une forme de réparation, fait 
partie d’une cellule clandestine 
de réfugiés et d’activistes tenant 
des conversations furtives en 
ligne par le biais d’un jeu vidéo 
multijoueurs, et essayant de 
traquer les hommes de main de 
Bachar al-Assad qui se cachent 
en Europe et de les traduire en 
justice.

La piste mène Hamid à 
Strasbourg, dans l’est de la 
France. Il en est persuadé, 
son ancien tortionnaire a pris 
l’identité d’un étudiant nommé 

Sami Hamma – interprété par 
le talentueux Tawfeek Barhom. 
Problème, Hamid n’a jamais vu 
son bourreau. Il avait les yeux 
bandés lors de son passage à 
tabac en prison. Il doit donc 
faire appel à d’autres sens pour 
reconnaître sa voix, ses pas ou 
son odeur.

Cette filature haletante révèle 
rapidement un fossé entre 
les expériences de l’exil des 
deux personnages : l’un se 
fondant parfaitement dans la 
masse, l’autre freiné par son 
traumatisme.

Alors que la guerre s’éternise et 
que Bachar al-Assad s’accroche 
au pouvoir, laissant penser que 
la justice pourrait ne jamais être 
rendue, Hamid est confronté à 
une décision déchirante : doit-il 
se faire justice lui-même ?

Plus qu’un thriller captivant, 
«Les Fantômes» est aussi une 
étude de caractères passionnante 
et sensible, qui aborde de manière 

experte les thèmes de l’exil et 
du traumatisme, que Jonathan 
Millet a déjà exploités dans de 
précédents documentaires.

Des exilés syriens traquent les tortionnaires d’Assad 
dans un thriller captivant présenté à Cannes

Le Musée de géologie de Béjaia, un temple de la science 
et du tourisme
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Plus qu’un thriller captivant, experte les thèmes de l’exil et



Goodbye Julia, du 
réalisateur soudanais 
Mohamed Kordofani, 

a remporté les prix du meilleur 
long métrage et du meilleur 
scénario lors de la 8e édition des 
Prix de la critique pour les films 
arabes, qui s’est déroulée samedi 
en marge du festival du Festival 
de Cannes.

Le compositeur franco-tunisien 
Amin Bouhafa, qui a travaillé sur 
Hajjan, a remporté le prix de la 
meilleure musique pour ce film 
qui se déroule en Arabie saoudite.

Le documentaire hybride Les 

Filles d’Olfa, de la réalisatrice 
tunisienne Kaouther ben Hania, 
qui n’a pas remporté le prix 
du meilleur documentaire aux 
Oscars cette année, a remporté 
trois récompenses: meilleure 
réalisatrice pour Ben Hania, 
meilleur documentaire et 
meilleur montage.

Inchallah un fils, d’Amjad al-
Rasheed, a remporté le prix de 
la meilleure actrice pour la star 
palestinienne Mouna Hawa et 
celui de la meilleure photographie 
pour Kanamé Onoyama.

L’acteur palestinien Saleh Bakri 

a décroché le prix du meilleur 

acteur pour son rôle dans The 

Teacher, tandis que I Promise 

You Paradise, du cinéaste 

égyptien Morad Mostafa, est 

arrivé premier dans la catégorie 

du meilleur court métrage.

La cérémonie de remise des 

prix est organisée par le Centre 

du cinéma arabe (Arab Cinema 

Center, ACC), situé au Caire. Les 

vainqueurs sont élus par un jury 

de 225 critiques venus de plus de 

70 pays.

À seulement 1 an et 4 mois, Ace 
Liam est le plus jeune artiste 
répertorié par le livre de Records 
du monde Guinness. L’exploit de 
cet enfant ghanéen a été annoncé 
lors d’une conférence de presse 
le mardi 14 mai 2024.

Le petit Liam s’est lancé dans la 
peinture dans l’atelier de sa mère 
dès l’âge de six mois.

Il peint quand il me voit peindre. 
Donc, si j’ai mon installation, il 
ira tirer sa chaise et il viendra 
facilement s’asseoir à côté de 
moi. Au début, comme il n’avait 
que six mois, il rampait à peine, 
mais quand il commença à 
ramper, je versais la peinture sur 
la toile et il faisait le mélange et 
l’étalement. À l’âge de 11 mois, 
ce qui était assez tôt, j’ai reçu une 
languette de peinture contenant 
déjà un pinceau. Intuitivement, il 

l’a vu, l’a tordu, plongé comme 
ceci, comme quelqu’un qui 
essaie de charger un pinceau et 
de l’étaler sur la toile. C’était la 
première fois qu’il voyait une 
toile montée sur un chevalet et 
il l’a fait.» raconte Chantelle 
Eghan, la mère d’Ace Liam.

Son exploit a surpris de nombreux 
Ghanéens qui étaient sceptiques 
quant à la capacité d’un enfant 
d’un an à créer quelque chose de 
significatif. Cependant, l’artiste 
ghanéen de renom Amarkine 
Amateifio a une perspective 
différente.

«Tous les enfants sont comme ça. 
Les enfants viennent au monde 
en tant qu’artistes, scientifiques 
et ingénieurs. Et c’est nous, 
les adultes, qui les empêchons 
de maintenir tout cela. Je 
donnerai donc tout le mérite 
à l’environnement familial et 
en particulier à sa mère, qui a 
créé l’environnement propice à 
l’épanouissement des dons que 
cet enfant à apporter à ce monde. 
Et donc, c’est, pour moi, un 
appel à porter un second regard 
sur la façon dont nous élevons 
les enfants.» explique Amarkine 
Amateifio

Même si Amateifio estime que 
l’exploit d’Ace Liam ne suscite 
pas nécessairement un intérêt 
généralisé pour la peinture chez 
les enfants, il y voit une étape 
importante.

«Dès le plus jeune âge, tous les 
enfants montrent leur penchant 
naturel. Les enfants viennent 
ici pour contribuer. Les enfants 
viennent ici pour rendre le monde 
meilleur. ce record Guinness 
et Liam devraient servir 
d’inspiration, en particulier aux 
parents, pour qu’ils accordent 
plus d’attention à leurs enfants, 
fournissent toutes les ressources 
et donnent à l’enfant tous les 
outils nécessaires pour que son 
don s’épanouisse.» affirme 
l’artiste Ghanéen.

Le Guinness World Records a 
reconnu Ace Liam à la suite de 
son exposition à Accra du 18 au 
20 janvier 2024, battant le record 
détenu par Dante Lamb, qui avait 
franchi ce cap à l’âge de trois ans 
en 2003.

Présenté à Cannes en avant-
première mondiale le 15 mai, 
« Elizabeth Taylor : The Lost 
Tapes » sera disponible sur HBO 
le 3 août. Un documentaire où 
l’intelligence artificielle a été 
utilisée… intelligemment.

En 1965 paraissait le livre 
Elizabeth Taylor by Elizabeth 
Taylor, le récit de la vie de la star 
américaine et éternelle Cléopâtre 
selon ses propres mots. Enfin 
presque. C’est en réalité le 
journaliste Richard Meryman, 
qui a écrit le livre. Et pour coller 
à l’expression de la star, celui 
à qui l’on doit aussi la dernière 
interview de Marilyn Monroe, 

publiée deux jours avant sa mort, 
a passé des heures et des heures à 
discuter avec l’icône du cinéma.

Soixante ans plus tard, ces 
enregistrements présumés « 
perdus » ont été retrouvés. 
Les successions d’Elizabeth 
Taylor comme du journaliste 
ont donné leur autorisation pour 
les exploiter. La réalisatrice 
Nanette Burstein a ainsi planché 
sur 40 heures d’entretiens, 
qu’elle a complétés par de 
nouvelles interviews d’amis et de 
partenaires de cinéma.

Un véritable trésor condensé en 
101 minutes pour le documentaire 
Elizabeth Taylor : The Lost 

Tapes, présenté jeudi 16 mai en 
première mondiale au Festival de 
Cannes. L’occasion de découvrir 
la star tout en confidences, tel son 
premier vrai baiser de jeune fille 
donné une semaine à peine avant 

son premier baiser de cinéma. 

Magie de l›IA et des nouvelles 
technologies 

Les spectateurs ont donc pu 
entendre avec émotion la star, 

décédée en 2011 à l›âge de 
79 ans, raconter son histoire à 
travers les œuvres qui ont fait sa 
carrière et les hommes qui ont 
traversé sa vie, jusqu›au milieu 
des années 1960. 

Le film a fait appel aux nouvelles 
technologies et à l›intelligence 
artificielle pour restituer avec 
clarté la voix de l›héroïne de 
Cléopâtre, de Géant ou de La 
Chatte sur un toit brûlant. Que 
ceux qui n›ont pas eu le privilège 
d›être invités à Cannes se 
rassurent. Le documentaire sera 
disponible le 3 août sur HBO et 
en streaming sur la plateforme 
MAX.

 Goodbye Julia, grand gagnant des Prix de la critique 
pour les films arabes à Cannes

À 1 an et 4 mois, un Ghanéen est le plus jeune artiste peintre 
au monde

Ce que contiennent les enregistrements retrouvés 
d’Elizabeth Taylor
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 Une cure de jouvence: l’em-
blématique tramway rouge et 
blanc de la longue avenue Is-
tiklal d’Istanbul, chouchou des 
touristes, s’apprête à céder sa 
place à une version modernisée 
mais fidèle à son esthétique ori-
ginelle. Perdra-t-il son cachet?

Au terminus de la ligne, une 
cinquantaine de personnes se 
pressent à l’avant du tramway, 
prêt à se lancer à petite vitesse 
sur la célèbre artère piétonne, 
longue de 1,4 km.

Assise au dernier rang, une tou-
riste anglaise s’enthousiasme, 
téléphone en mode selfie, pour 
cette balade à bord du tramway 
de nouvelle génération, qui 
cohabitera une année avec son 
aïeul centenaire, le temps des 
essais.

Remis en service en 1990 
lorsque l’avenue Istiklal a été 
fermée aux voitures, le «tram-
way nostalgique», tel qu’il est 
baptisé, est devenu l’emblème 
de la plus longue artère com-
merçante de la rive européenne 
d’Istanbul, arpentée chaque 
jour par un flot ininterrompu de 
touristes et de Stambouliotes.

Jusqu’à l’effondrement de 
l’Empire ottoman dans les an-
nées 1920, la Grande Rue de 
Péra, comme elle était nom-
mée, était aussi le coeur de ce 
qui était alors le quartier cos-
mopolite de la ville, habité par 
de nombreux chrétiens et juifs.

Nostalgie et technologie

Héritiers de cette période, les 
vénérables tramways d’Is-

tiklal, mis en service en 1914, 
ont régulièrement subi des re-
touches, sans jamais trahir leur 
plastique.

Le nouveau tramway, du plan-
cher en bois aux sièges à dos-
sier réversible, reste fidèle à 
l’allure de son ancêtre, auquel 
la mairie d’Istanbul dit vou-
loir offrir une retraite dans un 
musée des transports encore au 
stade de projet.

«C’est une très bonne chose 
qu’ils modernisent le tram, 
le nouveau n’a pas modifié le 
côté nostalgique de l’ancien», 
se réjouit Gönul Mürtekin, 
une habitante du quartier qui 
voyage avec son petit-fils.
«Avec le système à batteries, 
nous faisons beaucoup d’éco-
nomies d’énergie», affirme de 
son côté Ali Tugrul Küçüka-
lioglu, directeur des transports 
électriques d’Istanbul, qui 
précise qu’un tramway pourra 
«rouler deux jours avec une 
seule batterie».

Cette économie d’énergie fait 
partie des engagements écolo-
giques du maire d’opposition 
de la ville, Ekrem Imamoglu, 
dont les équipes souhaitent dé-
manteler les lignes d’alimenta-
tion qui flottent au-dessus de 
l’avenue.

« Ruine le côté traditionnel »

Le remplacement des lignes 
aériennes par des batteries in-
tégrées présente un autre avan-
tage, selon M. Küçükalioglu: 
«Pendant les fêtes nationales, 
le tram avait des difficultés à 

circuler à cause des drapeaux 

accrochés», affirme-t-il.

Autre innovation de la ré-

plique: deux caméras miroirs 

filment de part et d’autre du 
véhicule en remplacement des 

anciens rétroviseurs, offrant 

aux conducteurs une meilleure 

visibilité et leur permettant de 

conduire assis.

Sans ses rétroviseurs latéraux, 

le tramway a aussi pu être élar-

gi.

Mais surtout, il a été dépouillé 

de ses barres extérieures laté-

rales qui offraient une accroche 

aux plus téméraires.

«Cela présentait un risque pour 

eux et pour nos conducteurs», 

justifie M. Küçükalioglu.

«Lorsque les touristes veulent 

s’accrocher au tram, ils n’y 

arrivent pas comme les Turcs. 

J’en ai vu plusieurs tomber et 

se blesser au visage: le nou-

veau tram est donc meilleur», 

abonde Yusuf Deniz, jeune 

vendeur de marrons grillés de 

la grande place Taksim, au ter-

minus de la ligne.

Ahmet Hüseyin, 16 ans, re-

grette lui de ne plus pouvoir 

faire le voyage à l’air libre, 

agrippé au flanc du tramway.

«Ça ruine le côté traditionnel 

du Taksim d’avant», estime le 

lycéen.

OpenAI va changer la 
tonalité de la voix de 
ChatGPT mais assure 

qu’elle avait été développée en 
se basant sur la voix de diffé-
rentes actrices

Scarlett Johansson est en 
colère. Il faut dire que la voix 
de ChatGPT ressemble à s’y 
méprendre à la sienne. L’agent 
conversationnel utilisant 
l’intelligence artificielle va 
donc changer de tonalité, a 
annoncé l’entreprise OpenAI, 
que l’actrice accuse, ainsi que 
son directeur général, Sam 
Altman, d’avoir volontairement 
et à son insu copié sa voix.

« Nous avons entendu les 
interrogations sur la manière 
dont nous avons choisi les voix 
pour ChatGPT », a souligné 
lundi OpenAI, l’entreprise qui a 
développé ChatGPT, sur X. Par 
conséquent, « nous travaillons 
à suspendre l’utilisation de Sky 
(qui interagit vocalement avec 
les internautes) pendant que 

nous y répondons », a précisé 
l’entreprise.

L’actrice a engagé un avocat

« La voix de Sky n’est 
aucunement une imitation de 
celle de Scarlett Johansson », 
a cependant assuré OpenAI 
dans un article posté sur son 
blog, assurant qu’elle avait été 
développée en se basant sur la 
voix de différentes actrices.

Mais l’actrice accuse OpenAI 
et son directeur général, Sam 
Altman, d’avoir volontairement 
copié sa voix, à son insu, 
l’obligeant à engager un avocat 
afin d’en obtenir la modification.

« En septembre dernier, j’ai reçu 
une offre de Sam Altman, qui 
souhaitait m’embaucher pour 
être la voix de l’actuel système 
ChatGPT 4.0 », indique-t-
elle dans un communiqué 
lundi en fin de journée. « Il 
a dit qu’il pensait que ma 
voix réconforterait les gens », 
détaille-t-elle, soulignant avoir 

alors « décliné l’offre».

« Quand j’ai entendu la démo 
publiée, j’ai été choquée, 
en colère et incrédule que 
M. Altman ait mis au point 
une voix qui ressemblait si 
étrangement à la mienne que 
mes amis les plus proches et 
les médias ne pouvaient pas 
faire la différence », raconte 
l’actrice. Elle ajoute que « M. 
Altman a même insinué que la 
similitude était intentionnelle, 
en tweetant un seul mot, «elle» 
». Scarlett Johansson avait en 
effet incarné la voix du système 
d’intelligence artificielle dans 
le film Her, dont les créateurs 
de ChatGPT n’ont pas caché 
s’inspirer.

La menace des deepfakes

« À une époque où nous 
sommes tous aux prises avec les 
«deepfakes» et la protection de 
notre propre image, notre propre 
travail, notre propre identité, 
je pense que ces questions 

méritent une clarté absolue », 

déplore-t-elle, disant attendre 

« avec impatience » que soit 

adoptée « une législation 

appropriée pour contribuer à 

garantir la protection des droits 

individuels ».

OpenAI a de son côté détaillé 

la manière dont elle a travaillé, 
avec des acteurs professionnels, 

afin de créer plusieurs voix 
numériques, qu’elle a appelé 

Breeze, Cove, Ember, Juniper 

et, donc, Sky.

Scarlett Johansson furieuse d’entendre ChatGPT 
parler comme elle

Le tramway centenaire d’Istanbul fait peau neuve
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Une convention de partenariat 
en matière de prise en 
charge médicale a été 

signée, lundi à Alger, entre la Caisse 
nationale des assurances sociales 
des travailleurs salariés (CNAS) et 
le groupe hospitalier italien «San 
Donato».
La convention a été signée par 
le directeur général de la CNAS, 
Nadir Kouadria et le directeur du 
développement international au 
groupe hospitalier italien «San 
Donato», James Loïc Georges, sous 
la supervision du ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité sociale, 
Fayçal Bentaleb et du ministre de la 
Santé, Abdelhak Saihi.
M. Bentaleb a affirmé que cette 
convention s’inscrivait dans le 
cadre du «processus d’amélioration 
de la qualité de la prise en charge 
des patients algériens, tant à 
l’intérieur qu’à l’extérieur du pays, 
contribuant ainsi à la concrétisation 
des engagements du Président de 

la République visant à promouvoir 
la prise en charge médicale des 
citoyens, notamment à travers la 
recherche de nouvelles formes de 
coopération en matière de prise en 
charge de certains cas difficiles, tels 
que la greffe de foie et la greffe de 
moelle osseuse chez les enfants de 
moins de trois ans».
Le ministre a indiqué que la 
réduction du transfert des patients à 
l’étranger constituai un «indicateur 
positif de développement du secteur 
de la santé en Algérie, en termes 
de structures publiques et privées, 
d’équipements médicaux, ainsi que 
de compétences humaines», ajoutant 
que cette convention «ouvrira de 
nouvelles perspectives dans le 
processus de prise en charge efficace 
des malades, en leur permettant 
d’accéder à des soins de qualité au 
sein des établissements hospitaliers 
italiens».
La convention vise également 
à «tirer profit de l’expérience 

du groupe hospitalier italien, 
notamment à travers la formation 
des médecins algériens et le transfert 
des technologies, en particulier dans 
le domaine de la chirurgie cardiaque 
pédiatrique».
Pour sa part, le ministre de la 
Santé a souligné l’importance de 
ce partenariat, qui vise à «échanger 
les expertises et à renforcer la 
coopération entre les deux parties 

dans le domaine de la santé, et 
permet de bénéficier de l’expérience 
médicale italienne», mettant en 
avant les efforts de l’Etat visant à 
améliorer la prise en charge sanitaire.
En marge de la cérémonie de 
signature, une journée d’étude 
scientifique a été organisée sur la 
chirurgie cardiaque et artérielle 
pédiatrique, dans le cadre de 
l’échange d’expertises et de 

connaissances entre les deux parties 
dans ce domaine.
A noter qu’une délégation du 
groupe hospitalier italien effectuera 
une visite à la Clinique médico-
chirurgicale infantile (CMCI) de 
Bousmail (Tipasa) pour s’enquérir 
des derniers préparatifs en vue 
d’effectuer, en collaboration avec 
une équipe médicale algérienne, des 
opérations chirurgicales au niveau 
de cette clinique au profit de 10 
enfants.
Une équipe médicale de l’hôpital 
italien visitera également la 
clinique spécialisée en chirurgie 
orthopédique et rééducation 
fonctionnelle des victimes des 
accidents de travail de Misserghine 
(Oran) en prévision d’une première 
opération chirurgicale qui sera 
effectuée au niveau de cette clinique, 
dans le cadre de la concrétisation du 
programme conjoint élaboré entre 
les deux parties.

La Délégation nationale à la 
sécurité routière (DNSR) 
et le Centre de recherche 

sur l’Information Scientifique et 
Technique (CERIST) ont signé un 
accord important. Ce partenariat 
vise à numériser le système des 
examens du permis de conduire. 
Cette initiative, signée ce hier, 
promet de révolutionner la façon 
dont les examens sont organisés 
et administrés.
Ahmed Nait El Hocine, chargé 
de gestion à la DNSR, a souligné 
l’importance de ce projet. Selon 
lui, la numérisation représente 
“un tournant dans le système 
de formation pour l’obtention 
du permis de conduire“. Cette 
modernisation s’inscrit dans 
la stratégie du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 

du territoire. L’objectif est de 
moderniser le secteur et de le 
rendre plus efficace.
La numérisation vise aussi à 
“éradiquer la bureaucratie” et 
à simplifier les procédures. En 
conséquence, elle apportera plus 
de transparence et d’honnêteté 
aux examens. La démarche 
numérique devrait réduire 

les délais et faciliter l’accès à 
l’information pour les candidats.
Les objectifs du projet de 
numérisation des examens du 
permis de conduire
Zoheir Mokhtari, directeur 
des Recherches au CERIST, 
a également exprimé son 
enthousiasme pour ce projet. 
Selon lui, l’objectif principal 

est d’”améliorer et d’accélérer 
le rythme du Service public”. 
Grâce à ce portail numérique, 
les candidats pourront suivre 
leur dossier depuis l’inscription 
jusqu’aux résultats des examens.
La première phase de ce projet 
sera mise en œuvre dans 
certaines wilayas pilotes. Après 
évaluation, le système sera 
généralisé à l’ensemble du pays. 
Cette approche progressive 
permettra d’identifier et de 
corriger d’éventuels problèmes 
avant une mise en place 
nationale.
La numérisation des examens 
apportera de nombreux 
avantages. En simplifiant les 
procédures administratives, elle 
facilitera l’accès au permis de 
conduire pour tous. De plus, 
la transparence accrue dans le 

processus d’examen renforcera 
la confiance des candidats.
Les innovations technologiques 
jouent un rôle clé dans cette 
transformation. La gestion 
numérique des dossiers réduira 
les erreurs et les fraudes 
potentielles. Ainsi, le système 
deviendra plus fiable et plus 
efficace.
Pour conclure, ce projet 
s’inscrit dans une tendance 
globale à la modernisation des 
services publics. En adoptant 
les nouvelles technologies, la 
DNSR et le CERIST montrent 
leur engagement à améliorer les 
services offerts aux citoyens. 
Cette initiative s’inscrit 
parfaitement dans les objectifs 
de développement durable et de 
modernisation du gouvernement.

Les services de Gendarmerie 
nationale à Bordj Bou 
Arreridj, ont démantelé, 

dans le cadre d’une enquête 
concernant une précédente affaire 
de saisie de 837.000 gélules de 
«Pregabaline», un réseau criminel 
transfrontalier spécialisé dans le 
trafic de psychotropes, a indiqué 
dimanche un communiqué de ces 
services.
«Dans le cadre d’une enquête 
ouverte liée à une précédente 
affaire de saisie de 837.000 

gélules de «Pregabaline», 
les éléments de la section 
Recherches de la Gendarmerie 
nationale de Bordj Bou Arreridj, 
ont démantelé un réseau criminel 
transfrontalier spécialisé dans 
le trafic de psychotropes, 
composé de 5 individus, et saisi 
une quantité considérable de 
comprimés psychotropes (1.200 
gélules de Pregabaline 300 mg)», 
précise la même source.
L’opération est intervenue suite 
à «une enquête approfondie 

et l’exploitation des preuves 
techniques et scientifique, et le 
recours à des experts spécialisés, 
ce qui a permis l’identification et 
le démantèlement des membres 
dudit réseau criminel qui opèrent 

à travers plusieurs wilayas, grâce 
à la mise en place d’un plan bien 
ficelé.
L’enquête a révélé que 
les membres dudit réseau 
«importaient les psychotropes 
d’un pays étranger, pour 
les camoufler par la suite et 
les transporter des wilayas 
frontalières vers les wilayas de 
l’intérieur».
«Cinq (05) repris de justice 
ont été arrêtés et un total de 
838.200 gélules de  Pregabaline 

de fabrication étrangère saisies, 
outre un camion, un véhicule 
touristique et 450 millions de 
centimes en liquide et une somme
d’argent en devise, de faux billets 
en monnaie nationale et en devise, 
et 8 téléphones portables».
«Les mis en cause seront 
déférés devant les juridictions 
compétentes, après 
parachèvement de toutes les 
procédures légales», conclut le 
communiqué.

Algérie-itAlie:

Une convention de partenariat en matière de prise en charge médicale

Sécurité routière :

Vers la numérisation des examens du permis de conduire

Un réseau criminel international de trafiquants 
de psychotropes démantelé à Bordj Bou Arreridj


